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EDITORIAL 

LA DIMISION 
DE UN 
CONCEJAL 
En nuestro número aniterior d6bamos lo 

que entonces era un simple rumor acerca de 
la dimisión de José Angel Baeza como 
concejal. Lo que cuando el boletín estaba en 
imprenta era un rumor, se confirmó poste- 
riormente antes de la salida de dicho núme- 
ro. Entonces no quisimos hacer comentario 
alguno sobre dicha dimisibn, pues nos pare- 
cía algo arriesgado. 

En este comentario que LLOlXA hace, no 
ha intenrenido para nada José Angel Baeza, 
como miembro que es del colectivo que mes 
a mes elabora el boletín. Dadas las caracte- 
rísticas del caso hemos hecho una excep- 
ción. 

José Angel Baeza, al poco tiempo de 
tomar poses ih  en su cargo de concejal, hizo 
unas declaraciones en las que decía que las 
fiestas del afio 1983 eran las fiestas de la 
comisi6n, «las del aAo que viene serán mi 
fiesta)). Dicha frase ha sido durante mucho 
tiempo criticada al interpretarse que lo que 
quería era asumir un protagonismo con res- 

.pecto a las fiestas de este aAo: de las que 
iban a ser sólo suyas. 

Nosotros, que incluso estdbamos presen- 
tes cuando esas declaraciones se estaban 
producie,ndo, hemos de decir ahora que el 
sentido en que las dijo no era, ni mucho 
menos, el que se le ha dado o el que se le ha 
querido dar. Podemos dar fe de que en el 
contexto y en la forma en que se hicieron no 
era una frase presuntuosa ni acaparadora de 
méritos o ptotagonismo. En .el peor de los 
casos fue un error de expresión. Con aquella 
frase lo que quiso decir es que en las fiestas 
de 1983. que con tanto éxito terminaron, 
Baeza no tuvo casi nada que ver dado que 
su concejalía fue ocupada tras mucho tiem- 
po de gestión de la corporacidn ucedista, y 
sobre todo tras mucho trabajo de la comisión 
anterior. Por ello no había que atribuirle 
entonces ni méritos ni fracasos. M6ritos 
hubo, y no se los quiso atribuir. Lo que sí 
asumió con responsabilidad era la que pudie- 
ra tener en las fiestas de este afio ya que 
durante todo el afio iba a ser gestión suya, 
como responsable más o menos directo, 
aunque apoyado por una comisibn que tra- 
baja incansablemente. 

El Ilibret, programa oficial de fiestas fue Ilezas, representantes de peñas v de otras 
presentado públicamente el pasado día 10 de fiestas, además del artista. ~ a e z a '  diseñador 
agosto. de la portada. 

El acto: sencillo y perfecto. Apenas le faltó Francisco Seva, concejal de fiestas dirigió 
detalle. Fueron invitados comisionados, be- unas palabras a los asistentes entre los que 

se repartió un ejemplar. 
1 
1 El llibret pocas novedades puede llevar, 

Lo que quiso decir no era otra cosa que 
indicar que este afio seria su responsabilidad, 
para bien o para mal, pero su responsabili- 
dad como concejal de fiestas: ese es el 
verdadero sentido de la frase «el afio que 
viene ser4 mi  fiestas)), aunque la frase pudie- 

(CONTINUA EN LA PAG. SIGUIENTE) 

pues ha de ser eso: un programa de fiestas. 
No obstante, la comisión lo ha enriquecido 
con literatura y con más información gráfica. 

Por el Ilibret, por el acto, enhorabuena a la 
comisión. Nos ha gustado. Los palos: para 
nosotros, pues unos por otros no asistimos a 
la ~resentación estando invitados. 
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(VIENE DE LA PRIMERA RAG.;.II 

ra ser algo desafortunada, y sin duda md 
interpretada. 

Una vez que su dimisidn se ha producido 
por motivos personales y de trabajo, rsgúi 
la solicipd oficial al Pleno, esa r e s p m d S -  
dad quedará algo atenuada para el p- 
año, aunque no exenta. En las fechas que 
estamos ya hay mucho hecho en su g e d b .  
además de continuar como comisionado en 
apoyo de unb comisión formada para lLvv a 
buen termino las prdximas fiestas y qam 
forma democrática toma sus decisiones por 
mayoria. Nada ni n&&e se impone en dich 
comisidn: la mayoría e$ la que manda, m 
sus propias declaracionéy 

t 

Durante el umandator ,de Baeza como 
concejal han habido aciertos y errores. ESO e8 
16gico y humano. El trabajo, p e r s d  y 
exagerado a veces, ha sido su lema. Su 
capacidad como trabajador y pedn de bmgm 
está fuera de toda duda. Su concejalía. ccn~ 
toda la comisidn que le rodeaba, ha teri2do 
una transparencia informativa envidiable. SS 
bien las peñas (lese gran Bxito de nucwáa 
fiestal) debemos afirmar que no ha rido 
creación estrictamente suya, sí he- áe 
reconocer que les ha dado un impu%so y 
animo dignos de elogio que culminan cari d 
ofrecimiento a las mismas por parte del 
Alcalde de ((todo el protagonismo que qria- 
ran aceptarr. 

Ninguna queja -que nosotros sepímos- 
hay en cuanto al resto de festejos orgníl 
dos en la localidad por la corporacibn sucm- 
lista de la que Baeza era su concgal. IU 
afirmar esto pensamos en hogueras. cabd- 
gatas, etc. 

Otros motivos sobre la dimisidn de Baem 
n30 los vamos a analizar, pues estando en el 
tínimo de todos, no es hora de herir w3apci- 
; biilidades, como tampoco lo es de dar &@os 
al dimitido por cuanto su relacidn con - 
t r q  y nuestro cariño personal hacia é i  podría 
llevb a pensar: uclaro, como son amigos y 
81 está tambien en LLOIXA». El merito & su 
concejalia no es suyo personal. 

Baeza h,a sido, y se lo decimos con eañRo. 
algo ingenuo. Nosotros pensamos que no es 
ningún sabio pero ((rectificar es de -m. 
Baeza ha rectificado. El porque de esa rectifi- 
cación, según la solicitud al Pleno M Ayun- 
tamiento de dimisión «motivos persoiis&s y 
de trabajo)). Cada uno que lo in&rpmHe 
como quiera. 

Salvadof Montesinos, 19 
SAN JUAN 

. r & p á a ~ + - -  

La Problemática 
Festividad de San Jaime 

Varios comercios y establecimientos no 
abrieron el día de San Jaime por la tarde al 
ceiebrar el día del patrono de España. La 
medida estuvo también tomada como pro- 
testa a la desaparición este año de ese día 
como fiesta oficial. 

En la Comunidad Valenciana, Única en la 
que no fue festivo, se sustituyó la fiesta de 
San Jaime por la del día 9 de octubre, la 
Diada del País Valencia. Los dueííos de los 
comercios que, a última hora de la mañana, 
lograron ponerse de acuerdo para cerrar sin 
que ello les costara mucho esfuerzo, no 
entenciían cdmo podía sustituirse el día 25 de 
julio como festivo. Nada hay en contra de 
que se celebre el día 9 de octubre, pese a su 
poca raígambre, pero ccquitar esta fiesta es 
una barbaridad». 

aTeniamos que haberlo pensado antes y 
seguro que se hubiera unido mucha gente)), 

indicaban al comentar que dicha decisión se 
tomara a última hora. Esta premura en el 
tiempo hizo que no fraguara la intención de 
mandar un escrito al Ayuntamiento para 
que, como mediador, lo pusiera en conoci- 
miento del Consell a fin de que no vuelva a 
repetirse tal posibilidad. 

Entre el público también había cierto descon- 
tento, no obstante todos los que dependen 
de una nómina «no podemos hacer nada, 
aunque no es lógico que hoy se trabaje 
cuando en toda España se celebra nuestra 
fiesta, :». 

En algunos centros oficiales también mos- 
traban su disconformidad, e incluso se pro- 
dujo el clásico ((vuelva usted mañana)), indi- 
cando la celebración, aunque no oficial, de la 
fiesta. 

Los bancos de nuestra Rambla, y en plena época de verano, están de pena Se pueden contar con los de- 
dos de una mano los que estén medianamente bien. Nunca se han encontrado, en general, en tan deplo- 
rable estado. Gamberros los ha habido siempre, pero nuestro pueblo, eminentemente turistico. no pue- 

de consentir tan graves desperfectos que deterioran nuestra imagen. LLOIXA dixit (Foto. Sala). 

SERVICIOS TECNICOS INDUSTRIALES 

REPARACION MAQUINARIA HOSTELERIA, BOTELLE- 
ROS, COCINAS INDUSTRIALES, HORNOS MICROHON- 

DAS, FRIO INDUSTRIAL, ETC., ETC. 

Avisos: Teléfono 65.5 8.95 

SAN JUAN 



TOSE ANGEL BAEZA 
EXPLICA SU 
DIMISION 

Con motivo de su dimisión como concejal, 
José Angel Baeza nos explica cuhl ha sido su 
vida política como concejal de fiestas, sus 
inquietudes, sus sinsabores, sus decepcio- 
nes. 

-P.: ¿No te parece inoportuno presentar 
la dimisión, unys semanas antes de las 
Fiestas? ¿En que medida se veran afectadas 
éstas por tal decisión? 

-R.: Pienso que no es inoportuno. Cada 
uno mira el papel que esta desarrollando, en 
este caso en el Ayuntamiento, y ve que 
presentes la dimisión en estos momentos, o 
la presentes dentro de dos meses, es prácti- 
camente lo mismo. Si se debe a falta de 
tiempo y colaboración, que es este el caso, 
cuanto antes presentes la dimisión mejor. 
Dejas el camino abierto a que otro compak-  
ro adquiera la experiencia antes. 

Las fiestas de septiembre no se verán 
afectadas por mi  decisión, la Comisión de 
fiestas está desde primeros de año trabajan- 
do y hoy en día todo está elaborado, a falta 
de algunos detalles de Última hora. 

-P.: (A qué se debe la decisión de 
abandonar el Ayuntamiento? 

-R.: La labor del concejal de fiestas es 
coordinar las acciones y solucionar posibles 
problemas, para el mejor desarrollo de las 
fiestas. Me he sobrepasado en mis funciones 
y he hecho más de lo que en un principio 
debia ser. Quizás en estos momentos, por 
malos entendidos veo que he obrado mal en 
este sendido. Pienso que debería haberme 
limitado a mi  tarea, que es actuar como 
concejal de fiestas desde el Ayuntamiento y 
cuando hubiera surgido algún problema, las 
distintas Comisiones de Fiestas me hubieran 
buscado y desde el Ayuntamiento haber 
intentado resolverlo, y no lo que he estado 
haciendo que ha sido en todo momento 
estar al frente de los problemas. Y no quiero 
que se tergiversen mis palabras y se moles- 
ten algunas personas, como ocurri6 con la 
reciente entrevista en el periódico Informa- 
ción, en el cual quería decir que cuando he 
dejado la concejalía, estaba hecho el Progra- 
ma de Fiestas y todo planificado y clarifica- 
do, no que yo lo haya planificado. Lo que he 
podido dejar planificado y clarificado es mi 
labor como concejal de fiestas, 

-P.: ¿Ha habido algún cambio importante 
en tu concejalía, bajo tu responsabilidad? 

-Este afio el Ayuntamiento tomó la deci- 
sidn, de dar su aportación económica a las 
diferentes comisiones, por medio de contra- 
tación directa de actuaciones de fiesta. La 
comisión de fiestas del Cristo, debido a su 
mayor envergadura, recibe una subvención 
por parte del Ayuntamiento que en un  princi- 
pio es de dos millones ochacientas mil pese- 
tas, administrándoselo ella misma. 

En Hogueras mi idea era la formación de 
una gestora, siendo ésta la que administrase 

las subvenciones, y no pasar lo de este afio 
que he tenido que ir yo a contratar, lo cual 
es muy laborioso y delicado, y no es función 
del concejal de fiestas. Para el afio próximo, 
la idea era que si no se ha formado la 
gestora, no habrían subvenciones, seria la 
manera para hacer las cosas bien. Pero 
ahora habrh que ver si la idea del nuevo 
concejal es la misma. 

-P.: De todos es sabido, tu  interés por 
las fiestas de San Juan, desde hace ya varios 
años. ¿Qué te supone el dejar la concejalía 
de fiestas? 

R.: Todo lo que sea trabajar desinteresa- 
damente por el Pueblo, me interesa y me 
gusta. Cuando me he metido en un sitio y he 
dicho que iba a hacer una cosa, mejor o peor 
la he hecho. Muchas veces por motivos 
determinados terminas cansándote, pero no 
quiere decir que abandong~la lucha por 
trabajar en beneficio dg)". Pueblo de San 
Juan. Simplemente hq negado un momento 
en que me he cansado de lo que estaba 
instituido en el Ayuntamiento. 

También ha influido en mi decisión, el 
papel de esta concejalía en la Comisión de 
Fiestas, Por parte de la Comisión se dijo que 
el Concejal tenia que ser uno más de la 
Comisián, pero a la hora de la verdad 
cuando había algún problema todos se quita- 
ban las pulgas de encima y me lo endosa- 
ban. Hay que estar a las duras y a las 
maduras, lo que no puede ser es que en un 
momento determinado no pintes nada y en 
otro seas el Único responsable, eso paró el 

afio pasado y este afio estaba pasando 
también. 

-P.: ¿Qué piensas del poder y de la, 
política? 

-R. : La política es como el tiempo, varib 
ble e inestable. un día se dice una cosa y 
otro día otra, a lo mejor las necesidades 
requieren que se diga una meqtira piadosa, 
pero la gente lo que espera 9 los políticos 
es que vayan con la ve* por delante. 
Tema de la autovla, local de la tercera edad 
¿por qué no se puede decir a la gente los 
problemas que hay? Yo he tenido problemas 
con el .partido en este sentido, por decir mi 
verdad, que no tiene por qué ser la del 
partido. He procurado ser lo más coherente 
posible con esas personas que en su mo- 
mento me hayan podido votar, y que en la 
calle, día a día me están exigiendo que se 
clarifiquen algunos temas, y esto a veces no 
puedo hacerlo, porque no tengo información 
suficiente. Siempre con la verdad por delan- 
te la gente comprende mejor los problemas. 

- P. : Por recientes declaraciones tuyas, se 
puede observar que tus relaciones con el 
partido no han sido muy buenas. 

' '* 
-R.: A los quince dias de llegar af & m -  

tamiento, envi6 dos cartas a la Ejecutiva del 
Partido, solicitando ayudas colaboración, y 
no puedo decir que lo @van hecho, porque 
no es verdad. 

< 
Puede que la nueva Ejecutiva este molesta 

por mis declaraciones, pues sólo llevan tres 



meses, puede qtie se les haya visto detalles 
de colaborar. Les pedi ayuda para la Comi- 
sión de Fiestas, pasados dos meses, manda- 
ron una representación de vecinos de Parque 
Ansaldo. Es el único detalle que ha tenido la 
nueva Ejecutiva con esta concejalía, gestio- 
nar la colaboración entre vecinos de Parque 
Ansaldo y la Pomisión de Fiestas, pero en 
realidad no se>¡ fue fruto de mi demanda o 
surgió espontaneamente, pues nunca se me 
dijo nada. 

-P.: Días atrás salió en la prensa una 
rkplica a tus declaraciones anteriores en el 
mismo medio de comunicación, ¿qué tienes 
que decir al respecto? 

-R.: En primer lugar quisiera aclarar a 
mis compaheros de partido que hasta la 
fecha lo único que me ha asustado ha sido 
gastarme más dinero de la cuenta, cosa que 
en mi vida privada tampoco hago, y que 
otros no han hecho en su período de ges.- 
tión, no sé si porque no les cuesta mucho 
sudor conseguirlo o porque no es suyo y les 
da lo mismo. Si supieran lo que cuesta 
ganarse todos los meses el sustento tenien- 
do la conciencia tranquila, todos tendrían 
ese miedo. 

La responsabilidad y el trabajo nunca me 
han asustado, pero si me han preocupado 
por el hecho de no poder cumplir como yo 
creia que debla hacerlo. 

Este problema en un principio se iba a 
solucionar cuando se cambiaron las tenen- 
cias de alcaldía y el hoy primer teniente de 
alcalde, cuando se le designó en este cargo y 
el de portavoz de grupo, internamente era el 
coordinador del grupo y el que se iba a 
encargar de aquellos asuntos que los demás 
compañeros, por cuestiones de trabajo o de 
tiempo no podíamos hacer y ésta es una 
labor que no ha cumplido. 

, En cuanto al partido lamento que algunos 
miembros de la ejecutiva tengan tan mala 
memoria o que su archivo de corresponden- 
cia no funcione. Como ya he dicho anterior- 
mente la ayuda y colaboracidn se pidió en 
dos ocasiones durante mi primer mes de 
Ayuntamiento, una de ellas me ofrecia al 
partido para trabajar en equipo y hacer 
balance mensual de mi gestión y en la otra 
se pedía que alguien del partido trabajara 
conmigo para que los asuntos que yo no 
pudiera llevar, esta persona me ayudara y 
fuera fogueándose en la labor del Ayunta- 
miento. Fui m4s de dos meses detrás de una 
compañera del partido afin a mis delegacio- 
nes para que trabajara conmigo, pero esta 
compañera por cuestiones de trabajo nunca 
pudo colaborar conmigo. siendo esta iniciati- 
va totalmente mía. 

Tambih me reafirmo en mis palabras de 
no ser político, aunque me haya presentado 
por un partido político a unas elecciones, soy 
un trabajador y creo que el partido al cual 
representaba en aquel momento se nutrla de 
trabajadores. no de políticos. 

De dinero mhs vale no hablar, pues cada 
persona se gana la vida como puede. Yo poi 
suerte tengo un trabajo fijo y no voy buscan. 
do cargos o representaciones para obtenei 
algún beneficio, pero la cosá esta ahi y 
dando una ojeada a los partidos, comisiones, 
etc. se ve a mucha gente que lo único que 
pretende es arreglar su vida. 

LA EJECUTIVA DEL P.S.O.E. 
ACLARA CONCEPTOS 

«BAEZA NO NOS PIDIO AYUDA» 

c( Nuestra sorpresa ha sido mayúscula 
porque nunca ha habido roce alguno con 
el grupo municipal,- y nunca recibimos 
ninguna queja de él. Baeza nunca ha pe- 
dido ayuda al partido, lo que pasa es que 
el cargo le asustó)). 

Ante las declaraciones efectuadas por 
el concejal de fiestas, José Angel Baeza, 
con motivo de su dimisión, Salvador 
Burgos y Félix Moro como representan- 
tes de la ejecutiva del PSOE a nivel local, 
y el primer teniente de alcdde Domingo 
Sánchez, han querido salir al paso con 
aclaraciones sobre distintos puntos ((con 
el fin de que no sean mal interpretadas 
por el pueblo, bien porque saque unas 
conclusiones erróneas, o bien porque sus 
manifestaciones no se ajustan a la reali- 
dad)). 

Significaron su sorpresa mayúscula por 
cuanto en el grupo municipal jamás ha 
habido roce alguno, y ninguna persona 
ha querido tomar protagonismos «el 
Ayuntamiento funciona de forma colegia- 
da y todos los miembros del grupo socia- 
lista tienen voz y voto. Todos los temas 
son ampliamente debatidos, y llegado el 
caso de discrepancia, el Alcalde tiene un 
voto al igual que los demás)). Dicen, por 
tanto, no entender las declaraciones so- 
bre que el Ayuntamiento lo llevan entre 2 
6 3, indicando que todas las semanas 
tienen reuniones de grupo e n  las que se 
tratan todos los temas, pudiendo opinar 
y votar sobre el mismo. 

Su sorpresa es aún mayor al no haber 
recibido de él ni una sola queja durante el 
año de gestión ccincluso cuando expuso 
su dimisión dijo que sus razones eran 
exclusivamente por razones de trabajo)). 

Los miembros de la ejecutiva dijeron 
no ser cierto que le hayan negado su 
ayuda, toda vez que «él ni siquiera la ha 
pedido, al revés, la ejecutiva se ha brin- 
dado a todo aquél que lo necesite. Indis- 
cutiblemente si nos la hubiese solicitado 
se la hubieramos prestado)). 

Domingo Sánchez dió fe de que lo 
dicho era cierto cccontinuamente la ejecu- 
tiva está ofreciéndonos sus servicios, si 
no insiste más es para que no interprete 
mos que se meten en nuestra gestión)). 

Salvador Burgos insistió sobre el tema 
para decir que existe un grupo socialista 
de trabajo para ayudar a los distintos 
concejales, pero que en este caso ((no ha 
existido esa unión entre partido y conce 
jal porque no se nos ha pedido)). Moro 
indicó también como Baeza dice «no ser 
político)) ya que se presentó voluntaria- 

mente a unas elecciones y era militante 
de un partido. 

La actitud del ,PSOE respecto a Baeza 
también quedó clara ((aceptamos la dimi- 
sión como concejal sin más comentarios)) 
afiadiendo que podrá seguir siendo 
miembro del partido en tanto quiera, sin 
ningún tipo de margiriaciones ((El partido 
no margina a nadie, si alguien lo está, se 
ha automarginadon. 

Domingo SBnchez quiso referirse a las 
declaraciones en las que Baeza afirmaba 
«hay personas que buscan en el Ayunta- 
miento un medio para vivir o un trampo- 
lín para cuando acabe el mandato)). Para 
el primer teniente de alcalde de esa frase 
se debe excluir cta los compañeros que 
cobran 5.000 pesetas al mes, porque no 
creo que eso sea una colocación, enton- 
ces sólo quedamos el Alcalde y yo. En 
ninguno de los dos casos creo que sea 
colocación ganando 61 107.000 pesetas al 
mes y yo 54.000, sobre todo si tenemos 
en cuenta que no hay pagas extras y que 
de ahí tiene que excluirse la seguridad 
social, a lo que hay que añadir nuestra 
dedicación plena notoria para todo el 
pueblo)). Continuó manifestando su 
consciencia de que si se dedicara a otra 
rama profesional, sus ingresos serían su- 
periores «he tenido ofertas muy buenas, 
pero asumo la responsabilidad que me 
dieron mis compañeros en su día, y 
quiero llevarla a cabo con todas sus 
consecuencias. Soy consciente de que 
me estoy sacrificando, pero lo hago a 
gusto por ser miembro del partido, por- 
que quiero a este pueblo y porque estoy 
trabajando para su bien)). 

Respecto al número de votos que Bae- 
za aportó en las pasadas elecciones di je 
ron que «es dificil valorar quien aportó 
más votos. Lo que no cabe duda es que 
una persona arrastra gran número y que 
lo que se vota es una candidatura, un 
partido o un programa, incluso en las 
municipales, y en San Juan más todavía 
ya que es una ciudad dormitorio)). En 
este aspecto Salvador Burgos reconoció 
((desgraciadamente se sigue votando a 
las personas y no a un programa, Baeza 
arrastró algunos votos pero hay otras 
personas que también arrastraron)). 

Por último significaron su opinión so- 
bre que la dimisión del concejal de fiestas 
obedece más a roces con la comisión y 
sobre todo porque se asustó del cargo)). 

< PIENSOS 1 CEREALS 

TOMAS PEREZ 
Instal. lacions per a Ramaderia 

PoUets d'un día. Llegums 

Carrer Dr. Ivorra. núm. 28, bdix - [ Tcl?lon 65.36.91 SANT JOAN (Alacant) 



TERCERA EDAD: ANTE LAS 
PROXIMAS 

FIESTAS 
Hoy, 12 de julio, vemos que nos que- 

dan sólo ocho semanas. Cincuenta y seis 
días para que den comienzo nuestros 
sueños y si todo sale bien se convertirán 
en las realidades del todo el pueblo. 

Esta comisión sigue contra reloj prepa- 
rando y ultimando detalles para que a la 
hora de la verdad no todo sea ilusión. 
Este año hemos preparado setenta actos 
festeros que esperamos sean del agrado 
de la mayoría. Muchos de estos actos 
son nuevos como teatro de guiñol, cine 
infantil, degustación de cerveza y sardi- 
nas, etc., y otros han sido elaborados 
por la junta de peñas a la cual agradece- 
mos el interés mostrado y la ayuda pres- 
tada. 

Referente al tema de las vaquillas se 
está realizando un estudio casa por casa 
en las zonas donde pensamos se pueden 
soltar y esperamos que el resultado de 
dicho estudio nos d e  el lugar adecuado 
donde jóvenes y no tan jóvenes, poda- 
mos correr la vaca como antaño. 

En el aspecto deportivo sólo hemos 
incluido deportes que pensamos que to- 
davía son deporte, como son el ciclismo, 
el atletismo, el karate y la pelota valencia- 
na. 

Y pasando de tema informarles que los 
niños que deseen participar en el desfi le 
concurso de disfraces deberán dejar su 
nombre y si van en pareja, grupo o 
individual, así como presentar la cartilla 
de haber pagado las fiestas, hasta el día 1 
de septiembre en las oficinas del po l ide 
portivo municipal. 

U n  saludo. 

Comisión Municipal de Fiestas 
Vocalía de prensa 

CICLOS GOMEZ 
EXPOSICION 
Y SERVICIOS 

Mosen Pedro Mena. 1 0  
Teléfono 6 5 . . í 3 . 8 7  

S A N  - J U A N  D E  ALICANTF. 

ALABANZAS Y CRITICAS 

El club de 3." edad no está contento 
con su concejal «No se dedica a nosotros, 
nos defiende poco, y no aparece por aquí 
casi nunca» fueron las palabras de sus so- 
cios en entrevista mantenida con varios 
miembros de la comisión gestora tras la 
junta celebrada recientemente. Al propio 
tiempo quieren agradecer al Ayuntamien- 
to  la organización de los últimos viajes, he- 
cho éste en aparente contradicción con la 
anterior crítica. 

La apertura del local en las tardes de do- 
mingo fue uno de los puntos más destaca- 
dos de su Última reunión. A lo rargo de la 
entrevista demostraron su descontento en 
diversas facetas; en primer lugar por el re- 
traso de la tan prometida nueva sede «ya 
no sabemos qué pensar, primero nos dije- 
ron que para diciembre, luego para junio, y 
ahora otra vez diciembre ... ya hasta que 
no lo veamos no nos lo creemos, porque la 
verdad es que estamos desilusionados, o 
mejor dicho desconsolados, sí, esa es la 
palabra)), comenta el secretario de la ges- 
tora suavizando las palabras de otros com- 
pafíeros. 

El club, que cuenta con más de 5 0 0  so- 
cios, lleva una sencilla pero minuciosa ad- 
ministración de las cuotas que pagan para 
el mantenimiento del local «podemos decir 
en cada momento el dinero que existe en 
las cuentas; por ejemplo en 1 9 8 3  recau- 
damos en total unas 20.000 pesetas, 
mientras que hoy tenemos 83.930 repar- 
tido entre las distintas cajas». Mantienen 
cuenta en cada una de las cajas de ahorro 
de la localidad para agradecer en su medi- 
da las donaciones recibidas, ((tenemos 
que agradecerle a todas, por ejemplo la 
CAPA nos regaló los ventiladores, la 
CAAM 4 0  libros, Rural de Bonanza la má- 

quina de escribir, y en la de Valencia se es- 
tá tramitando)). 

La ilusión de realizar cosas nuevas está 
latente ((podríamos llevar un montón de 
cosas a cabo si el local fuese más adecua- 
do, daríamos clases de máquina, de traba- 
jos manuales, pero aquí no hay condicio- 
nes -manifiestan-, en primer lugar tene- 
mos que subir escaleras, cosa que impide 
vengan muchas personas, luego te en- 
cuentras con que sólo hay una ventana y 
el calor es asfixiante y la ventilación míni- 
ma, de manera que los bronquíticos y las 
sefíoras no pueden pasar aquí más de una 
hora )) . 

El pago de sus cuotas les conlleva algu- 
nas ventajas, además de tener un lugar 
donde reunirse, cuales son descuentos en 
los servicios de peluquería. A parte, pue- 
den participar en todos los viajes que se 
organicen, siendo los dos últimos motivo 
de agradecimiento a: Ayuntamiento o con- 
cejal correspondiente, en contraposición a 
críticas que contra el mismo tienen «que- 
remos agradecer al Ayuntamiento la orga- 
nización de los últimos viajes, los autoca- 
res eran estupendos y dotados de guía que 
nos informaba de lo típico de cada pueblo)) 
queriendo también agradecer las subven- 
ciones de la Diputación para los mismos. 

Respecto a la desilusión manifestada 
por la promesa del nuevo local, el Ayunta- 
miento ha efectuado, desde hace fechas, 
diversas gestiones. Tiene ya concedida 
una subvención de la Diputación por valor 
de 3.500.000 pesetas, y solicitada otra 
por el 75% del resto a la Consellería co- 
rrespondiente, siendo el 25% restante a 
cargo del propio municipio. 

RAMOS DE NOVIA ARREGLOS DE IGLESIAS CORONAS 

Avda. Rambla, 59 Tel. 65.40.47 - Part. 65.37.29 SAN JUAN DE ALJCANTE 

/ \ 
FARMACIA 

AN ALlSlS CLINICOS 

SAN JUAIY 

Pliiza Constitucion. H Tclcfono 65 .66 .27  



ANIMO, LLOIXA 
Con motivo de su tercer aniversario 

LLOIXA me sugirió la idea de colaborar en 
el número extraordinario. Es cierto que 
tres anos no son demasiados afios; pero 
ya suponen una experiencia. En tres anos 
ya se ha experimentado lo difícil que es 
que la gente colaboremos, se ha experi- 
mentado lo arriesgado que es decir la ver- 
dad o lo ingrato que es callársela, en tres 
anos seguro que han entrado muchas ve- 
ces ganas de abandonar porque se tiene la 
impresión de que nadie hace caso ni se to- 
ma la revista en serio. Seguro que también 
se viven momentos muy gratos y expe- 
riencia de compaiíerismo. 

En fin, pensando en todas estas cosas 
me vino a la cabeza un cuento que leí hace 
algún tiempo en un libro: «El canto del pá- 
jaro», de Anthony de Mello. El cuento de- 
cía así: 

«Una vez llegó un profeta a una ciudad 
con el f in de convertir a sus habitantes. 
Al principio la gente le escuchaba 
cuando hablaba, pero poco a poco 
se fueron apartando, hasta que no 
hubo nadie que escuchara las 
palabras del profeta. 
Cierto día, un viajante le dijo al 
profeta: ¿Por qué sigues predicando? 
¿No ves que t u  misión es imposible? 
Y el profeta le respondió: 
Al principio tenía la esperanza 
de poder cambiarlos. Pero si ahora 
sigo gritando es únicamente para 
que no me cambien ellos a mí.» 

Y también me vinieron a la cabeza otras 
palabras de otro libro muchas veces em- 
polvado en nuestras bibliotecas: el EVAN- 
GELIO. Decía Jesús: «Os envío como ove- 
jas en medio de lobos; sed prudentes co- 
mo serpientes y sencillos como palomas ... 
Seréis llevados a los tribunales ... Seréis 
aborrecidos todos por mi nombre; el que 
persevere hasta el final, ese se salvará)) 
(Mt. 10, 16-22).  

Siento admiración por los que hacen un 
acto heróico; pero la siento mucho más 
por los que son constantes en su lucha. 
Siento admiración por los que trabajan un 
día, un mes, un ano, tres anos ... pero sien- 
to mucha más por los que trabajan toda la 
vida. Siento admiración por los que consi- 
guen, con esfuerzo, lo que se proponen; 
pero siento mucha más por los que luchan, 
contra toda esperanza, por sus ideales. 
Siento admiración por los que hablan ante 
el aplauso y la comprensión de la gente; 
pero siento mucha más por los que no reci- 
ben nada a cambio. Siento admiración por 
los que en tiempo de calma se embarcan 
con su pueblo; pero siento mucha más por 
quienes se embarcan en tiempos de tor- 
menta y confían y provocan confianza en 
sus compaiieros de viaje. 

Y siento admiración por todos estos por- 
que, al menos unos pocos, mantienen en- 
cendida la luz de lo por venir. 

CARMELO DAVILA 

NOTA DE LA R.: Cosas como esta ayudan 
no s6lo a seguir en L L OIXA, sino a vivir. 
Gracias. 

ENTREGA DE PREMIOS DEL 

III CONCURSO DE REDACCION 
Fue el acto celebrado el día 1 de julio por 

la mafiana en el salón que para estos me- 
nesteres posee la CAPA, muy simpático y 
lleno de cordialidad. Se entregaron los pre- 
mios a los ganadores tras una breve y de- 
senfadada intervención de Antonio Torre- 
grosa, leyendo luego sus trabajos los ga- 
lardonados y cerrándose el acto con me- 
suradas palabras pronunciadas por el con- 
cejal sefior García Valero. 

Luego, y recapacitando sobre los traba- 
jos premiados observé que los niAos tie- 
nen gran interés por los problemas actua- 
les. Ya en anos anteriores se notó que 
compartían la problemática de la ecología, 
la delincuencia, el pasotismo, fotros te- 
mas importantes habiendo seguido el pre- 
sente ano la misma tónica. 

La ganadora del grupo 13-1 4 anos ha- 
bla de «la prisión donde cumplimos 1.a con- 
dena de vivir» y lamenta de las deficien- 
cias físicas de muchos y piensa en un du- 
doso más allá en donde se pueda ((ejercer 
nuestra condición sin discriminación algu- 
na. Se pregunta sobre una ?catástrofe 
mundial)) la paz, y el pecado hÚmano y se 
lamenta de no poseer «medios físicos y 
poder)) para combatir estas desgracias 
terminando por la incógnita de ¿«qué ha- 
rían mañana conmigo))? 

El ganador del grupo once-doce anos se 
preocupa por la sequía y sus consecuen- 
cias, y explica, qué es el agua, relatando 
luego vivencias de sus antepasados que 
fueron agricultores de estas zonas secas 
de Espafia en las que la sequía ha sido des- 
de siempre su principal azote. 

Es triste todo esto y más diciéndolo los 
ninos porque en sus palabras parece haber 
un profundo regusto de queja, una queja a 
los mayores por dejarles como herencia un 
mundo lleno de calamidades que podrían 
no serlo. tanto. Pero como habrán podido 
notar, si leyeron los trabajos ganadores, al 
menos este breve comentario puede tener 
un final feliz, y esto, gracias al trabajo de 
la ganadora del grupo nueve-diez afios que 
con el tema <(Historias de mi jardín)) infun- 
de optimismo y esperanza haciéndonos 
pensár que sí puede nacer una nueva pri- 

mavera en los corazones de los hombres y 
tomar la vida mejores derroteros. Gracias 
Adela, gracias por la historia de tu  jardín y 
que el abejorro siga muchos afios anidan- 
do en el agujero de la gruesa cana. 

ISIDRO BUADES 

RELACION DE PREMIADOS 

Primer premio: Isidro Buades Ripoll, de 
Sgn Juan, por su cuento ((Tonet el soña- 
dor)). 

Segundo premio: Mariano Sanz Córdoba, 
d e  Majadahonda (Madrid), por su cuento 
«Apui?tes para un estudio)). 

Tempr- premio: Cándida Tera Serena, de 
Madrid? por su cuento «La extraña noche en 
que murió San Nicolás)). 

El jurado decidió conceder dos diplomas: 

-«Venus rro es una estrella)), de Carmen 
Gómez Valera, de Dos Hermanas (Sevilla). 

-((La respuesta del oráculo)), de Isabel 
Rivero González, de Madrid. 

Nuestra enhorabuena al compañero Isidro 
que tras dos años de lograr el 2.' y 3 . O  
puesto, al f in ve colmada su ilusión de ser 
un  número UNO. 

La manguera se hace típica en el día de las penas. Este ano resultó lucido y con mucha particcpacibn. Va 
mos a más (Foto: Paco Sala). 



SIMBOLISMO DE LOS NUMEROS 

EL TRES, EL CUA- 
TRO, EL SIETE Y 

EL TRECE 

Días pasados haciendo la declaración de 
la renta como cualquier españolito y satu- 
rado de números justificantes, tantos por 
cientos, ingresos íntegros, gastos deduci- 
bles, etc., etc., con los que Hacienda nos 
hace pasar unos días preocupados de lo 
que tenemos que pagarle, pensaba en la 
importancia que tienen ciertos números en 
la historia del hombre y que, uno de los 
símbolos más universales utilizados es el 
numérico, ya Platon afirmaba que había 
números que diferenciaban lo divino de lo 
humano, lo espiritual de lo material, lo pri- 
mero estaba representado por el 3 y lo se- 
gundo por el 4. 

Es curioso que las religiones del mundo 
hagan coincidir de alguna manera su Dios 
con el número 3. Recordamos la Triada 
Egipcia compuesta por Osiris, Isis, Horus, 
la proclamación Hindú del Trimorti de Bra- 
hama, Visnú y Siva, y no digamos nada de 
nuestro uniterismo Tripersonal del Padre, 
Hijo y Espíritu Santo. 

Por el contrario el número 4 representa 
lo físico y terrestre, los cuatro elementos 
del mundo que son tierra, agua, aire y fue- 
go; los puntos cardinales, norte, sur, este 
y oeste; las fases de la Luna; las estacio- 
nes del año e incluso en nuestros antepa- 
sados eran conocidas las cuatro etapas de 
la vida del hombre; nacimiento, desarrollo, 
particular no soy supersticioso pero-siem- 
rio de lo humano está el guarismo 4 parece 
estar conformado, de alguna manera por 
una cruz. 

Pero quizás sea el número siete el que 
polariza universalmente un mayor símbolo 
como queriendo indicar que dicho número 
es la suma del 3 y del 4, totalizando en él 
lo divino y lo humano, lo espiritual v lo ma- 

terial; las siete ciencias, ~ramát ica ,  Lógi- 
ca y Retórica Aritmética, Música, Geome- 
tría y Astronomía (Triviun y Cuatriviun) las 
virtudes: Fe, Esperanza y Caridad -Pru- 
dencia, Justicia, Fortaleza y Templanza- 
(Sobrenaturales y teologalesl e incluso 
son siete los pecados capitales. 

No están excluidos de este número los 
colores del arco iris, los días de la semana, 
las notas de la escala musical, los días de 
la creación de la tierra, los brazos del can- 
delabro Hebreo, los siete ciclos de la felici- 
dad mahometana, las colinas sobre las 
que se fundó Roma, las maravillas del 
mundo, las siete vacas del sueño de José 
y hasta las siete trompetas que precedie- 
ron a los sacerdotes que tomaron Jericó 
dando siete vueltas alrededor de sus mura- 
llas, y hasta habría que birscar este símbo- 
lo numérico en los siete sabios de Grecia, 
los hermanos Macabeos, los infantes de 
Lara, los 7 ninos de Ecija; títulos de pelícu- 
las como «Los siete magníficos)), «Siete 
novias para siete hermanos)) o ((Blancanie- 
ves y los siete enanitos», e incluso en polí- 
tica se habla de los «siete grandes)) de las 
siete naciones más industrializadas. 

No olvidemos por último, el «gafe» que 
tiene el 13 para muchas personas hasta el 
punto que hay un refrán que dice: «En tre- 
ce y martes, ni te cases ni te embarques)). 
Claro que este dicho no siempre se cum- 
ple, pues hay personas que casaron en 
martes y trece y son muy felices, yo en 
plenitud y muerte. Este sentido cuaterna- 
pre tengo presente el día martes y trece. 

Curioso, pues, el simbolismo de ciertos 
números. 

J.  LEON 

ANALISIS CLINICOS 
Dr.  A. RISSO. Lunei a viernes. de 9.00 a 13.00 ti 

MEDICINA INTERNA Y PSIQUIATRIA 
1)r. f .  NAVARRO. Lunes (Petición de hora). 

MEDICINA GENERAL 
Dr.  A .  MENARGUES. Marte\ a viernes, de 18.00 .( 20 00 h .  

TRAUMATOLOGIA 
Dr.  M. ALONSO. Diaria. de 11 .O0 a 13.00 h .  
Dr.  1 .  ROMERO. I1i;iri.i. de 11 .00 .I 1.5.00 h. 

PEDIATRIA 
I ) r .  E .  CANTO. Mikrcole\ ! virrne\. <le 10.30 .I I L  00 Ii. 

PODOLOGO (CALLISTA) 
Lunes y jueves. de 9.00 a 11.00 h .  

A.T.S. (PRACTICANTE) 
1 iiner a v~ernes, de 9.00 a 13.00 h .  

Slihadog, de 9.00 a 14.00 h.  

Domingos y ¡estivos. de 9.00 a 11 .O0 h .  

Tomás Capelo, 3 1 e Teléfono 65.66.48 

L. 
I 

111 CONCURSO 
FOTOGRAFICO 

«Festes del Cristo» 
Ayuntamiento de San Juan 

Y 
Grup Fotografic Sant Joan 

BASES 

Participantes: Todos cuantos lo d e  
seen. 

Tema: Libre, blanco y negro o color 
con todas sus variantes. 

Número de Obras: Máximo de cinco 
obras no premiadas o publicadas con 
anterioridad. 

Tamaño: Mínimo 20x25. La fotografía 
vendrá montada preferentemente sobre 
cartón. En sobre aparte el lema en el 
exterior y en el interior, nombre y direc- 
ción del concursante. 

Envios: Apar tado número 51 San 
Juan. 

Plazo de admisión: Hasta las 15 horas 
del jueves día 6 de septiembre de 1984. 

. Inauguración: Día 12 a las 19 horas. 

Clausura y entrega de premios: Día 16 
a las 13 horas. 

Premios: 
1 .O) Trofeo y 15.000 pesetas. 
2. O 1 Trofeo y 10.000 pesetas. 
3.') Trofeo y 5.000 pesetas. 
Dos Accesit. 
Trofeo y 5.000 pesetas a la mejor obra 

de autor local. 

FALLO DEL CONCURSO 

El fallo del Jurado se realizará el día 8 
de septiembre a las 20 horas en el Aula 
de Cultura de la Caja de Ahorros Provín- 
cial de Alicante, de San Juan.  Será 
público. 

El Fallo del J,urado será inapelable. 

Los concursantes sólo podrán optar 
por uno de los premios antes indicados, 
siendo independiente colecciones u obras 
sueltas. 

OBSERVACIONES 

Los Trabajos premiados quedarán en 
propiedad del Excmo. Ayuntamiento de 
San Juan. El resto se devolverán a partir 
del día 24. 

En todo lo no previsto, decidirá inape- 
lablemente la comisión organizadora. 

LA EXPOSlClON SE EFECTUARA: 

Días 12 al 16 de septiembre de 1984. 

Lugar: Avda. José  An ton io  n." 12 
bajo. 

Hora: de 19 a 21 horas. 



COSAS DE BATISTE 
Batiste es un hombre agradecido y me 

ha rogado que les transmita su agradeci- 
miento a las personas que se han interesa- 
do por él: A la sefíora de Benito, a Indale- 
cio, a Carlos Sala, a Pepe Ferrándiz, a to- 
dos; y ha prometido que continuará con- 
tándoles sus cosas, con el permiso de 
quienes dirigen LLOIXA, sus cosas que 
son las de cada día sencillas como él que 
se asombra de los excesos y expone su 
punto de vista, sin más ciencia para deter- 
minarlos, que las que son acordes o no a lo 
que él supone de lógica y buen hacer: de 
«trellat». No dice normales, porque entre 
la normalidad y la normatividad (que se 
confunden a menudo) hay mucho que ha- 
blar. Y así dicho y cumplido el encargo, pa- 
samos a conocer lo que en esta ocasión 
nos cuenta y que es lo siguiente: 

Ya casi había olvidado Batiste que en 
cierta ocasión fue con el coche del jefe al 
aeropuerto de Barajas a recoger un paque- 
te que le enviaban desde Nueva York. Y 
que aquella mafíana cuando le dije que te- 
nía que ir nuevamente a Madrid se alegró; 
porque si un día le pareció difícil el viaje 
una vez realizado el primero aquello era de 
lo más sencillo. 

Se llevó a Rosa como la otra vez, y se 
las prometía muy felices, pero veamos lo 
que sucedió. 

El día anterior, que era domingo, había 
ido a la playa (ya sabemos que a la suegra 
le encanta el mar) y él no había tenido en 
cuenta que era el primero de la temporada 
en que se quedaba en traje de bafío, y cla- 
ro, en la noche tenia la espalda como un 
tomate. Pero no era eso sólo, sino que él 
tiene la marca de un quemado que se hizo 
en la playa hace veinte anos salvando a un 
nino en el incendio de un chalet, cuando él 
era jardinero; y claro, este trozo que viene 
a ser como la palma de la mano, le escocía 
que no podía apoyar la espalda en el res- 
paldo del asiento. 

-Hubieras podido morir quemado y ya 
ves cómo te  lo han pagado, le decía Rosa. 

-Haz bien y no mires a quién, Rosa; 
aunque ya ves, sólo sé de aquella familia, 

que el nifío se llamaba Severino. La verdad 
es que no me preocupé de saber más. 

Y hablando de bstas y otras cosas, en 
cinco horas se plantaron en el aeropuerto 
y se dirigieron al despacho de mercancías 
en donde encontraron rápidamente el pa- 
quete. 

-El documento de identidad por favor, 
dijo el empleado. 

-Ah, sí enseguida; pero no lo tenía en la 
cartera, tampoco en los otros bolsillos, y 
se puso pálido. 

-Ay, Rosa!, que me he dejado el carnet 
en casa, ahora lo recuerdo, lo puse en el 
bolsillo del mono el viernes cuando fui a re- 
coger unos libros en correos. 

TSefíor, le dijo el empleado. Que mire, 
que me he dejado el documento de identi- 
dad en casa. ¿No le sirve el de mi  mujer? 

-No sefíor, lo siento, le respondió seca- 
mente el empleado, si no tiene usted un 
documento que acredite su identidad no le 
puedo entregar el envío. 

Y Batiste montó todo un espectáculo de 
ruegos y Iástimas que no lograron conven- 
cer al hombre; pero cuando ya iba a aban- 
donar y volver a casa con un susto enorme 
por lo que le iba a decir el jefe, un oficial de 
la Guardia Civil del aeropuerto, que estaba 
de servicio se dirigió al empleado y le dijo 
de esta manera: 

-¿Vale mi  palabra para acreditar que 
este sefíor es Bautista Martinez Martínez? 

- i Hombre, mi  teniente!, pues claro que 
vale, no faltaría más. 

-¿Usted, mi teniente, usted va a hacer 
ese favor por mí?, preguntó maravillado 
Batiste. 

-Sí, ¡cómo no! Les que no me cono- 
ces? 

Batiste se rascó la cabeza repetidamen- 
te pero no por eso hizo memoria? 

LLORC A agencia inmobiliaria 

estatcs agency 

Avda. Rambla. 27 Teléfono 65.57.64 SAN JUAN (Alicante) 

TERRENO de 1.000 rn.2 350 .000  ptas. Contado. 

URBANIZACION LA HUERTA. 1 .220  m.2 vallada, garaje, piscina, agua, luz. 1 .900.000 ptas. (Posible per- 
muta por piso). 
URBANIZACION RIO PARK. 1.500 m.2 con agua, luz. 1 .400.000 ptas. Facilidades 2 años. 

URBANIZACION NIZA. 4 dormitorios, 1 baño. 1 aseo, salón, cocina, terraza, galería, piscina, parking, jardi- 
nes. 2 .100.000 ptas. Contado. 

PISO CENTRICO. 3 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, salón, cocina amueblada, terraza. galería encristalada. Faci- 
lidades 7 allos. 

CAMPELLO. Duplex, 2 dormitorios, 1 baño. 1 aseo, salón, cocina, terraza. 1.1 50 .000  ptas. entrada. Resto 
facilidades. 

CHALET ADOSADO CERCA DEL POLIDEPORTIVO. 3 dormitorios. 1 baño, 1 asea, salón, cocina, garaje, ga- 
lería, jardín privado. Precio fijo 5.759.1 9 6  ptas. Facilidades 1 6  afíos 11  %. 

APARTAMENTO. A 1 0 0  n del mar. 3 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, salón, terraza toda la vivienda, cocina. 
3 .500.000 ptas. 

CHALET. Muy cerca de colegios a estrenar. 1 .100  m.2 parcela, 4 dormitorios, 2 baños, salón, cocina, terra- 
za, garaje, piscina. 6 .500 .000  ptas. 

EN VISTAHERMOSA. Parcela 1.200 m.2 construidos sobre 1 8 0  m.2, 2 dormitorios, 1 baño, 3 salones, co- 
cina, office, cuarto de plancha, garaje, piscina con depuradora, bonito jardín. i 0 . 5 0 0 . 0 0 0  ptas 
LOCAL de 2 8  m.2, muy bien montado. 1.6.00.000 ptas. Facilidades. 

-Vaya por Dios, dijo sonriendo el te- 
niente. que al parecer era recién salido de 
la academia. Y se puso a escribir un papel 
que luego entregó al empleado y que éste 
leyó en alta voz: Yo, el abajo firmante Se- 

. verino García Sánchez.. 

- iseverino!, exclamó Batiste abrazán- 
dose al teniente, ahora te conozco. iC6m0 
has crecido!, y. con ese uniforme, ¡cual- 
quiera te iba a conocer! Y cuando le soltó 
que no fue enseguida, dijo el teniente a va- 
rios empleados y dos guardias que se ha- 
bían acercado al ver la escena: Sí seiiores, 
este hombre arriesgó su vida por mí librán- 
dose de una muerte espantosa en un in- 
cendio cuando yo era nino; nadie se atre- 
vió a hacerlo y él que pasaba casualmente 
por allí en aquel momento, no lo dudó. 

Hubo un aplauso general, y Batiste dan- 
do las gracias rojo por la emoción, cogió el 
paquete y salió con su esposa y Severino 
hasta la puerta en donde éste les aseguró 
que no les llevaba para que les conociera 
su esposa porque estaba deservicio. 

Después de efusiva despedida subieron 
al coche y emprendieron el regreso. Estu- 
vieron un rato callados, y luego, rebosante 
de satisfacción dijo Batiste a Rosa. ¿Ves?, 
si es lo que yo te decía, no siempre se pier- 
den las buenas obras. 

-Sí, le respondió ella aún emocionada. 
este Severino es un muchacho agradeci- 
do. 

-Así es, Rosa, y debo confesarte una 
cosa. Es la primera vez que veo a un indivi- 
duo vistiendo ese uniforme, actuar como 
si fuera vestido de paisano. 

ISIDRO BUADES 

HIDOELECTRICA. ........... 65.34.42 
BOMBEROS ................... 22.90.80 
GUARDIA CIVIL ............. 65.32.32 
AYUNTAMIENTO.. ......... 65.32.45 
POLIDEPORTIVO ............ 65.58.49 
CONSULTORIO S. S. ...... 65.37.66 
SEG. SOCIAL (Alicante).. . 24.76.50 
CORREOS ..................... 65.33.68 
TAXIS (Jaime 1) .............. 65.70.1 9 
POLlClA MUNICIPAL ....... 65.60.52 

I 

- 

CURIOSIDAD 

Teléfono de 
Utilidad Pública 

DISTANCIAS EXISTENTES 
ENTñE: 

Centro Rambla y Santa Faz ..... 1,3 km 
Centro Rambla y Hospital ........ 6.9 km 
Centro Rambla y Fca. Tabacos. 7.6 km 
Centro Rambla y Local 3.a 
edad .................................... 0,6 km 
Ayuntamiento y Polideportivo .. 1,4 km 
Ayuntamiento y Plaza Mar (Ali- 
cante) ................................. 8,O km 
Ayuntamiento y Comandancia 
Guardia Civil ......................... 1 0,6 km 



El Comité 
de la empresa 
PRYCA contesta 

Angel Franco 
En relacibn a las manifestaciones h e  

chas por el señor Angel Franco, en el 
acto del 7.' aniversario de PRYCA y de 
las que sale una referencia en el diario 
Información del día 30 de mayo de los 
corrientes, queremos contestar lo si- 
guiente: 

Señor Angel Franco: Nos parece que 
los informes de primera mano que usted 
posee (de la empresa) en cuanto a la 
conflictividad laboral de PRYCA no se 
ajustan a la realidad. Y pensamos que no 
es nada ético el referirse a los problemas 
laborales en un acto al que los represen- 
tantes de los trabajadores no han sido 
invitados y como bien dijo el ((sindicato)) 
que usted dirige no tiene la más mínima 
representación, ni afiliación (o sea O), que 
no negamos que en otros tiempos tuviera 
pero desde hace cuatro años los propios 
trabajadores decidieron que SU sindicato 
desapareciera de este centro de trabajo 
(¿Por qué serán?). 

En cuanto a los problemas laborales 
que usted señor Franco dice que no los 
hay, queremos decirle que este Comité 
de Empresa tiene que desarrollar una 
ardua tarea para solventarlos, ya que no 
siempre existe el diálogo al que usted 
alude. 

Nos parece totalmente lícito que inten- 
te hacerse una publicidad gratuita pa- e-. 

ra SU sindicato en actos como éste que 
nos recuerdan a los mejores tiempos del 
sindicalismo vertical, con entrega de me- 
dallas y demás. Claro que cada cual es , 

muy libre de alinearse con quien mejor le 
parece: unos se alinean con las Grandes 
Multinacionales Capitalistas, y otros pre- 
ferimos estar con nuestros compañeros 
de clasc. 

Señor Franco también queremos decir- 
le que la intención de romper la unidad 
de este Comité, que se vislumbró de sus 
palabras en el mitin que di6 en dicho 
acto, ya se las hemos escuchado en otras 
ocasiones a la empresa (se ve que existe 
un interés común). Pero afortunadamen- 
te esto lo decidimos los trabajadores, 
cuando votamos en las Elecciones Sindi- 
cales. 

Rafael Font Quereda 
Secretario Comité de Empresa 

Es lastimoso que en la Placa de la Constitució haya imágenes como esta (Foto: Paco Sala). 

SOCIALISTAS 

Yo que me considero, falangista José 
Antoniano desde el 35. Que no cambio 
de ((chaqueta)). Que no ((chupé)) del fran- 
quismo, y que por no querer «chupar», a 
Tabarca fui a parar. Aclaradas estas co- 
sas debo confesar que fui gran admirador 
de aquellos ilustres socialistas como, don 
Julián Besteiro, don Fernando de los 
Rios, don lndalecio Prieto y el recién 
fallecido don Claudio. Estos hombres, en 
sus discursos daban sensación de perso- 
nalidad y sapiencia. 

Ahora leemos crónicas en la prensa de 
críticos políticos y observamos las d i fe 
rencias internas entre los Guerra y Boyer, 
etc. que nada favorecen al socialismo 
actual. 

Pero lo más importante para los san- 
juaneros es la política local. Lamentable 
la dimisibn del concejal de la juventud. El 
entusiasta Baeza se ha dado cuenta de 

que sus compañeros de «equipo» sblo 
buscan situarse y aprovechar lo poco que 
queda de los cuatro años y no les importa 
que el entusiasta edil, sea o no asistido 
en su cargo. 

Me permito advertir al otro joven y 
bonachon Baeza, que no se fie mucho de 
las secretarías y sepa que, cuando hay 
algún éxito en el Ayuntamiento, es de 
toda la Corporación, pero si es lo contra- 
rio, el criticado y censurado es el señor 
Alcalde. 

Y unos versitos finales. 

«Don Domingo se va al POLI, 
en visita de inspección, y 
a PEPE le pide en la barra, 
antes de su cafetito, 
que le sirva, bien pasada, 
tortillita con jamón)). 

Pepe Bernabeu ((Salcero)) 

Ramón de Campoamor, 7 
Teléfono 65.39.88 

CONCESIONARIO OFICIAL 

RADIOCOMUNICACIONES 

RADIOTELEFONOS REPETIDORES VHF-UHF 
ABREPUERTAS VIA RADIO 

TELEMANDOS 



% CARTAS AL DIRECTOR 
San Juan, 10 de junio de 1984. 

Haciendo un repaso por el número 34 
de este boletín, he leido algunos artículos 
ciertamente graciosos y sobre los cuales 
me gustaría exponer mi opinión. 

En la misma portada y firmada por la 
misma editorial, ésta afirma ((que el go- 
bernar-administrar, supone resolver y lim- 
piar problemas cotidianos)), lo de resolver 
problemas lo entiendo pero lo de limpiar 
no se, pienso que los cristales del Ayun- 
tamiento están siempre limpios. Otra fra- 
se que me parece graciosa es la que dice 
«un prestigioso periodista nacional)) 
(¿quién será?): ((ya-está-bien-en-dar-la- 
culpa-a-todo-lo-anterior)); no creen since 
ramente que si no hubiera mayoría socia-, 
lista en nuestro Ayuntamiento, el proble 
ma sena que no habríamos salido de lo 
((anterior)). 

Pasando unas pocas hojas llego a otra 
pequeña reseña que hace referencia a 
que un determinado funcionario, al cum- 
plir su jubilación se había ido a comer con 
sus compañeros, cosa que por otra parte 
veo normal, pero yo pregrunto ¿por qué 
se entrometen en la vida privada de ese 
señor? ¿lo reseñan para que malpense 
mos que se fue a comer con el dinero del 
Ayuntamiento?; ustedes contestarán. 

Y como punto álgido de esta carta, 
contestar lo más civilizadamente posible 
al señor José Masegosa sobre su artícu- 
lo: El dinero del municipio. 

Señor Masegosa, permítame dos con- 
sideraciones: una cosa es ser malversa- 
dor de fondos ajenos y otra y bien 
distinta es ser SOCIALISTA. Pregunta 
usted que (cómo y cuándo se devolverá 
el dinero malversado?, pregunta sin senti- 
do ya que usted mismo se responde con 
una pregunta a su vez con menos senti- 
do:«tarde, mal y nunca)). Me tomo la 
osadia de aconsejarle que para hablar 
como habla tenga el total respaldo de las 
pruebas, ya que acusar dg malversadores 
a determinadas personas puede ser muy 
grave. Yo acabaría de contestarle con 
una frase de Francisco Largo Caballero: 
El buen socialista no habla ni escribe para 
halagar a la clase obrera, para convencer- 
la exponiéndole la verdad, aunque no 
guste)). 

Esta es una apreciación socialista, cuyo 
lema es la honradez, si usted no la 
aprecia, infemese y allá usted. 

Alfonso MuAoz Rombn 

ENCUADERNACIONES 

FASCICUU3S 
0 FOTOCOPIAS 

APUNTES 
REVISTAS 

C/. Dr. Fleming, 2 Telf. 65 14 45 SAN JUAN 
..- -- PERIODICOS, el 

RAYOS X 
CIJNICA RADIOLOGICA 

LUNES A VIERNES: 5.00 A 8.00 TARDE 

SABADOS: 10.00 A 12.00 MAÑANA 

CONTESTACION 

Seguimos diciéndole que editorial es 
masculino. 

Con respecto al ((limpiar problemas 
cotidianos» que nosotros decíamos - y 
mantenemos- como gracia es usted 
muy ingenioso, y se lo admitimos como 
tal. Respecto' al tono serio que usted 
quiere dar a la carta, si no sabe lo que 
queremos decir con ((limpiar problemas 
cotidianos)), lo sentimos por usted. 

Nosotros ignoramos donde está la gra- 
cia que a usted le hace la frase de «un 
prestigioso periodista nacionali, no se la 
vemos por ningún sitio, pero en fin ... 
Siempre hay algo anterior, señor Muííoz, 
y de siempre hemos tenido costumbre de 
echar la culpa a todo lo anterior. De 
siempre, y cuando hay ((siempre)), hay 
((anterior)). ¿Le parece bien que le dedi- 
quemos las viñetas que publicamos en el 
número anterior respecto a lo de ((echar 
la culpa))? 

Respecto a la reseña del funcionario, 
hemos de decirle, permítanos la libertad, 
que ha metido usted el remo hasta bien 
adentro. Si se informara un poco antes 
de hablar.. . 

La reseña del funcionario municipal 
que se jubiló la sacamos a petición de 
otro funcionario muy amigo del jubilado. 
No nos entrometernos en la vida de 
nadie, sino que es un dato que debe 
darse pues ese señor ha perdido muchas 
horas de su tiempo, y nos consta que su 
desvelo, en pro del pueblo. No lo reseña- 
mos, para que usted mal piense (usted es 
el único que lo ha hecho, allá usted con 
su mente) que se haya ido a comer con 
dinero del Ayuntamiento, pues no lo hizo 
así, aunque tampoco hubiera estado de 
más que así fuese en aras de ese desvelo 
y trabajo que durante tanto tiempo ha 
tenido. 

Respecto a la contestación al señor 
Masegosa, es el quien debe contestarle, 
aunque mejor para usted no lo haga pues 
quizás le déalguna lección sobre malver- 
sación de fondos, y desde luego nada de 
eso tiene que ver con ser socialista, sobre 
todo de los de verdad. 

NOTICIA IMPORTANTE PA- 
RA TODOS LOS COMPO- 
NENTES DE LAS PEÑAS EN 
LAS PROXIMAS «FIESTAS 

DEL CRISTO» 

La Perfumería ROSAL, en la Avda. de la 
Rambla, 52, dispone de toda clase de ma- 
quillajes y lápices de colores para FIESTAS 
y DISFRACES. 

1 De esta manera la Perfumería ROSAL, 
quiere colaborar a embellecer las Fiestas. 
Te esperamos. 



LA PLAZA DE TOROS DE SAN JUAN 

Viticultura y Tauromaquia 
Las dos últimas décadas del pasado 

siglo, cuyos acontecimientos tantas con- 
secuencias tuvieron para el futuro de 
nuestro país, presentan un carácter fran- 
camente nefasto para los españoles. La 
depresión económica, la escasez de cose 
chas, los terremotos, las inundaciones, la 
temprana muerte de Alfonso XII y las 
calamitosas guerras coloniales de Cuba y 
Filipinas entristecen a todos los españoles 
que ven alterada su vida social y política, 
más incluso su propia forma de pensar y 
de ser. 

Para colmo de las desdichas, la epide 
mia del cólera morbo asola diversas pro- 
vincias españolas. El virus colérico, mal 
endémico de Alicante y su comarca des- 
de 1854, nos invade de nuevo en 1885, 
en esta ocasión introducido, a finales del 
año precedente, por la familia de Agustín 
Queixal que procedía de Marsella. 

La grave situación sanitaria obliga al 
Gobierno a dictar disposiciones para pa- 
liar el problema y, entre ellas, destaca la 
prohibición de celebrar corridas de toros 
en varias poblaciones entre las que se 
incluye Alicante. Los propietarios de la 
primitiva Plaza de San Antón aprovechan 
la circunstancia para emprender unas 
obras de reforma y ampliación cuyas 
causas no aparecen muy claras, si bien 
mantienen clausurado el coso taurino 
nada menos que tres años. 

Contrariamente a lo que sería lógico 
deducir de lo expuesto, estos azarosos 
años suponen para Alicante y su comarca 
un período de recuperación y engrandeci- 
miento. El comercio está en auge desta- 
cando, principalmente, la exportación de 
sus famosos vinos, caldos que desde 
pasados siglos tienen fama de poseer, 
incluso, propiedades medicinales y cuyas 
vides se cultivan principalmente en San 
Juan. Verdaderas flotillas de las compa- 
ñías ((Vinyes)), de París, ((Caillot)), de 
Marsella y ((Valenciana)), de nuestro Rei- 
no, proporcionan a la Ciudad a más de 
un ingente tráfago portuario, un movi- 
miento y animación inusitados de los que 
no son ajenos sus pueblos aledaños. 

Fácilmente puede deducirse que para 
elaborar estos vinos es preciso intensifi- 
car los cultivos y prodigar a las vides 
mejores cuidados, más en esta coyuntura 
en que proporcionan fama y dinero. 

Los hacendados alicantin'os, principa- 
les propietarios de la tierra, residen cuan- 
to menos largas temporadas en sus her- 
mosas y feraces fincas de San Juan. 
Conviven y colaboran con sus medieros y 
de ellos adquieren su parte de las doradas 
uvas que cria la ubérrima tierra de este 
término. Cavanilles, el famoso naturalis- 
ta, en pleno siglo XVIII, ya nos habla de 
esta prosperidad y se admira, proclaman- 
do a los cuatro vientos el tesón, la com- 
petencia, el arte en suma de los labrado- 
res de la Huerta para arrancar tan precio- 
sos productos a unas tierras siempre 
sedientas. 

Los nativos de San Juan, por naturale- 
za tan laboriosos como festeros, practi- 
can desde tiempo inmemorial la fiesta de 
toros en su versión popular: ((bous de 
torda)) y también las corridas de vacas en 
las propias calles de la Villa, pero puede 
que estos momentos de euforia económi- 
ca justifiquen la aventura que supuso el 
proyecto de construir una Plaza de Toros 
en plena Huerta. 

Es cierto que la capital no disponía de 
coso en aquellos años, mas no CEO que 
ello fuera motivo suficiente para intentar 
la quimera de mantener su explotación, 
aunque estimulase a sus promotores el 
corazón de «ese torero que todos Ileva- 
mos dentro)) que, según se atisba, latía 
con fuerza en el espíritu sanjuanero de 
entonces. 

Efectivamente, en 1886, se constituye 
la sociedad ((Sala, hermanos y Cía.)) 
integrada por don José, don Joaquín y 
don Vicente Sala Alemañ, y deciden 
construir una Plaza de Toros a la salida 
del pueblo, en dirección a Valencia, entre 
las antiguas casas que formarían la calle 
derSan Antonio. .. 

L\ coquetona Plaza, cuya fábrica esta- 
ba insegrada por madera y mampostería, 
condba dos pisos: el primero destinado a 
localidades de tendido (unas dos mil) y el 
segupdo para palcos y gradas (unas mil), 
cuyo-:aforo suponía el total de unos 
3.000 espectadores. 

Fue inaugurada el propio 1886 con una 
serie de novilladas y el intento que en 
principio pareció una simple diversión o 
pasatiempo acabó por convertirse en sa- 
neado negocio. Los alicantinos, los días 
de corrida, peregrinaban hacia la Huerta 
utilizando toda clase de vehículos de 
tracción ariimal. Las polvorientas carrete- 
ras, mejor dicho caminos, de la época 
convertían el viaje en una auténtica odi- 
sea, si bien la alegria y el jolgorio de la 
gente joven amenizaba el no corto des- 
plazamiento en aquellos días. 

, 

Como protagonistas de estas novilla- 
das tenemos anotados diversos compo- 
nentes de las ((compañías de toreros)) 

que actuaban en esta clase de espectácu- 
los destacando el polifacético mulato M e  
n/, enciclopédico artista y aventurero que 
a más de practicante del arte de Cúcha- 
res era excelente acróbata, arrojado 
caballista, buen guitarrista y mediano 
cantador. Ya vieio y achacoso, residente 
en Málaga, pasaba sus años contando 
sus hazañas sin olvidar sus andanzas 
sanjuaneras. 

En 1887 se siguen ofreciendo espec- 
táculos y la empresa, envalentonada por 
el éxito organiza una corrida de toros de 
muerte con los primeros espadas Joaquín 
Sanz ((Punteret)) y Raimundo Rodríguez 
«Valladolid». (ipunteret)), el famoso tore 
ro valenciano con trágica muerte en 
Montevideo, era por entonces muy queri- 
do en Alicante donde se hizo famoso con 
sus peculiares pares de banderillas al 
quiebro sentado en una silla. 

Al parecer no pudo actuar en San 
Juan, aunque lo había prometido, y el 
público alicantino brilló por su ausencia, 
ocasionando tal descalabro económico 
que hizo tambalear a los empresarios, los 
cuales a partir de ese momento se mues- 
trari muy parcos en dar espectáculos. 

Toddvía en 1888, en vísperas de inau- 
gurarse la Plaza de la capital, el 25 de 
mayo, tiene lugar otra novillada y des- 
pués, el 24 de junio, se anuncia un 
festejo para aficianados. 

Poco más podemos añadir, la Socie 
dad este mismo año, desengañada, aca- 
bó por disolverse y se pasó a la,demoli- 
ción de la Plaza. La vida ds la huertana y 
hermosa placita fue bien efímera aunque 
su extraña construcción pueda significar 
un hito en la Historia de la Tauromaquia. 

En los años siguientes vuelve a leerse 
en los programas de las Fiestas del Cristo 
de la Huerta: ((corridas emboladas y baile 
de ((Torrent)), amenizados por ((chirimías 
y tamboriles)) ... Luego, hasta hoy, sólo 
han perdurado las «vaquillas)) como nú- 
mero obligado, preferido y entrañable de 
los habitantes de este pueblo y su comar- 
ca. 

Joaquín COLLIA ROVIRA 



FOLKLORE DE MELONAR 
Un grup d'amics hi havien pres la 

costum de menjar-se els primers melóns 
dels millors melonars de I'horta. Aquesta 
costum, com és sabut, I'han tengut al 
llarc de moltes generacions el's hortolans i 
han segut els perjudicats, casi sempre, 
aquells propietaris que més s'ho prenien 
a mal. 

N'havia un que havia jurat que a el1 no 
li robarien els melhs, i que el que ho 
intentara potser que no robara més m e  
lons ni niguna altra cosa. 

La bravata va acentar molt mal al grup 
que es va donar per al.ludit y es van jurar 
que es riurien d'ell, així que quan es va 
pareixer que tenia el melonar una dotzena 
dels primers melóns d'aigua bons per a 
collir, es van reunir el divendres en la nit 
per a planejar I'acció a desentrrotllar. 

Cada un ja tenia pensat un pla, perb 
Rafel que era el capita tenia el millor i 
aquest es va posar a la practica a la nit 
següent. 

El meloner tenia un gos Ilob arnb bona 
vista i oida i excel.lent olfacte, i el1 rnés 
vista que el gos. 

Per al gos va preparar Rafel una goseta 
ratera en son punt, i per al amo, per a 
burlar la seua vista va dispondre que 
farien «la collida)) nuets, puis segons ell, 
es més rar veure a la nit una persona en 
«conill». 

D'esta manera, quan el rellotge de 
I'esglesia va tocar les dotze campanades 
va recibir el gos I'olfacte de la goseta i a 
les callandes va abandonar a I'amo i va 
pegar darrere d'ella. U n  minut després 
van entrar al melonar el sis c(conillots)) i 
sis melóns d'aigua presiosos se'n van 
anar arnb ells. 

ESCUDOS HERALDICOS 
O BLASONES 

VICENTE 

VICENTE. - Apellido castellano de la juris- 
dicción de Ledesma (Salamanca), pasando 
posteriormente a nuestra Región. 

Sus armas, escudo cortado, 1. " en campo 
de oro cuatro barras de gules, 2." en campo 
de gules una cruz flordelisada de oro. 

I 

VERA 

VERA. -Apellido aragonés, descendientf 
de don Luis y don Carlos de Vera, hijos d 
Rey de Aragón Don Ramiro I y de doT 
Gelvira de Vera. 

Son sus armas, escudo cortado, 1." r 
campo de gules un castillo de oro superac 
de una bandera de plata, 2." en ondas c 
azur y plata, tres cabezas de moro al natur; 

Tot havia anat fins a aquells moments, 
molt bé; a Rafel Ii pareixia que massa bé i 
tenia ra6, perque en aquell rnoment un 
d'ells va entropessar arnb un fil de ((palo- 
mar» i dos esquellots van comencar a 
sonar con si s'hagueren 1 espantat dos 
borrecs. 

Casi al punt es va oir la veu de I'amo 
que xisclava demanant I'alto i un tir de 
I'escopeta que, mes que va esser dispara- 
da a ull i barra i desde Iluny, li va clavar 
mitja dotzena de perdigóns al cul del 
((conill)) més ressager que era Quico. 

No va esser rnolt dificultós traureli els 
perdigóns que apenes se I'havien passat 
la pell i als vuit dies ja estava Quico arnb 
anims per a tornar al melonar a on deia 
Rafel que anavan a fer-hi pegar I'escope 
tada al melonar. I aixi va ésser, després 
d'aconseguir que Pepe (un altre membre 
del grup que era nebot del boticari) 
replegara de la botica de son tio un 
rnarcbtic que faria facil la operació. 

Serien les deu de la nit van veure 
desde darrere d'una soca gran de garro- 
fer, que el meloner se'n anava a casa, 
potser que a per el sopar, i sabent que 
I'ausencia seria breu va anar Rafel cap a 
la barraca i rapidament va posar el nar- 
cbtic a la «botija» no sense que el gos, 
que s'havien deixat amarrjit al ametller, 
no formara un gran alborot. Tot va ocó- 
rrer arnb pocs segons, i quan el meloner 
va tornar corrent ja tenia a I'aigua el que 
els permeteria als xics obrar arnb tranqui- 
litat. 

Quan van passar dos hores Ilargues 
van anar cap allí, li van deixar la goseta al 
gos, i veent que I'amo dormia com un 
tronc es van collir els melóns que van 
voler i allí prop de la barraca sels van 
menjar; perb quan ja estaven satisfets 
d'haver fet redona I'aventura van oir 
passosi a penes els va donar temps de 
tirar-se a terra: Era la parella de la guardia 
civil que anava de ronda, aquestos van 
cridar a I'home, que sabien que estava 
allí, i veent que no responia van entrar a 
la barraca i al encontrar-lo dormint tan 
sosegat ho van atribuir a la carabassa de 
vi que allí al seu costat estava buida. 

Per aquell temps se li tenia gran res- 
pecte a la guardia civil i els amics sabien 
que d'haver segut descoberts els hague 
ren pegat quatre moxicóns, sels hague 
ren emportar al cuarter i s'haguera en te  
rat fins el gat. 

Van passar uns moments de gran sust, 
i des d'aquella nit ja no van seguir arnb 
((el folklore dels melóns)) com ells deien, 
a pesar de que els van causar gran 
satisfacció el disgust que va pendre el 
meloner perque li furtaren els melóns i 
sels menjaren a les seues trompes. Perb 
el que no comprenia I'home era, com 
sense apenes beure vi havia agarrat aque 
Ila ((trompa)) que el tinguera dormint tota 
la nit i al dia següent vora les tres de la 
vesprada. 

-Ja no eres el d'abans, Batiste, pen- 
sava I'home confús. Estas fente vell a la 
carrera, jqui ho haguera dit! 

r 

lsidre Buades 
a Sant Joan, 22 de julio1 de 1984. 



SOCIEDAD PROTECTORA DE ANIMALES 

En Villafranqueza, casi sobre una mon- 
taña se encuentra la Sociedad Protectora 
de Animales y Plantas, en un terreno que 
fue cedido por el patrimonio de Tetard pa- 
ra albergar a los animales y plantas que 
necesiten de protección, en memoria de 
su hija Helen, pequeña francesa que fue 
muerta por ametrallamiento durante la 2. a 

Guerra Mundial el 13 de agosto de 1943. 
Allí en un lugar de la Sociedad hay levanta- 
da una columna con una placa que nos da 
noticia del hecho y los padres de Helen 
añaden: Ella amó a los animales, rogamos 
un recuerdo para esta inocente víctima. 

Esta fue una de las cosas que pude ver 
mientras el presidente de dicha sociedad 
don José Cisneros me facilitó los datos 
que contiene este artículo. 

En el albergue son acogidos animales de 
todo tipo, aunque lo que más abunda son 
perros y gatos que nunca tuvieron dueños 
o que víctimas del desamor fueron aban- 
donados. En estos días la Sociedad cuenta 
con unas cifras de 5 0 0  y 1 5 0  perros y ga- 
tos respectivamente, pero estas cifras va- 
rían ya que continuamente se recogen 
nuevos animales y otros consiguen due- 
ños. 

La manutención corre a cargo de los qui- 
nientos socios que mensualmente aportan 
un donativo. Pero esto es insuficiente, los 
organismos estatales rehuyen del tema y 
no quieren ni oír hablar de ello a pesar de 
tener la obligación legal de prestar su ayu- 
da según el artículo 45  de nuestra actual 
Constitución que dice en sus párrafos 1 y 
2: «Todos tienen el derecho de disfrutar 
de un rpedio ambiente adecuado para el 
desarrollo de la persona, así como el deber 
de conservarlo. Los poderes públicos vela- 
rán por la utilización racional de todos los 
recursos naturales, con el f in de proteger y 
mejorar la calidad de vida y defender y res- 
taurar el medio ambiente, apoyándose en 
la indispensable solidaridad colectiva. 

Pero los poderes públicos no reaccionan 
ni el Ayuntamiento de Alicante ni  ningún 
otro se paran a pensar en esta cuestión. 
Este año sin embargo la Diputación de Ali- 
cante colaboró aportando la cantidad de 
100.000 pesetas, es una pequeña ayuda 
pero por algo se empieza. 

Por la falta de cooperación que existe en 
nuestro país ha tenido que ser Holanda el 
país que ha venido a prestarnos su ayuda 
para mejorar las instalaciones del albergue 
invirtiendo dinero y esfuerzo. Pero eso no 
es todo, el señor Brummelrnan, Inspector 
de la Sociedad de Animales y Plantas de 
aquel país (donde la citada Sociedad está 
nacionalizada) y la señora Beels, especia- 
lista en gatos; junto a diversos acompa- 
ñantes visitan anualmente el albergue de 
Villafranqueza y escriben sobre él en pe- 
riódicos y revistas especializadas en su 
país. Es tanto el interés que han puesto en 
nuestro albergue que incluso se encarga- 
ron de filmar un documental sobre él pro- 
yectándolo en la televisión holandesa. Es- 
tas personalidades hicieron posible la 
construcción de unos patios independien- 
tes para los perros, evitando así que ten- 
gan que estar atados, consiguiendo hacer 
un lugar mucho más agradable del que era. 
Ellos han reformado el lugar para que los 
animales estén más cómodos. 

«Perros cdrno éstos podemos encontrar allí.>, 

rrer. La veterinaria del centro visita dos ve- 
ces por semana a los animales en el alber- 
gue. Además la Sociedad cuenta con una 
clínica veterinaria situada en la calle Gene- 
ral Espartero, 27 en Alicante, aunque en el 
mismo albergue han instalado una clínica 
de primeros auxilios. 

A pesar de todo los medios siguen fal- 
tando porque alimentar y cuidar a tantos 
animales no es nada fácil, ni tampoco lo es 
conseguir que sean felices, ya que todos 
quieren un dueño, un amo a quien aguar- 
dan, con quien jugar y defender si fuera 
necesario y una caricia para recompensar- 
le de su compañía. 

Los perros sobre todo quieren y buscan 
a las personas y después de haber visto al- 
gunos casos está claro que no nos mere- 
cemos ese cariño; por ejemplo algunos de 
los perros que están allí fueron llevados 
por sus dueños con la intención, según di- 
jeron, de regresar a recogerlos cuando ter- 
minase su período de vacaciones, pero pa- 
san los días, el tiempo de las vacaciones y 
los años y el dueño no aparece. La mayo- 
ría de los perros que han experimentado 
esto han muerto de pena, se niegan a co- 
mer y pasan todo el tiempo llorando recla- 
mando la presencia de su amo. 

También hay perros maltratados y vícti- 
mas de un atropello e infinidad de desgra- 
cias y crueldades que han acaecido sobre 

vidas inocentes como es el caso de un pe- 
rro que llegó allí con las orejas cortadas 
por unas manos inexpertas y no autoriza- 
das para realizar tal operación. Esto es la 
crueldad y la incultura de nuestra socie- 
dad, vivimos en un país que quiere adherir- 
se a todos los organismos europeos, pero 
no nos molestamos lo más mínimo en de- 
mostrar que no somos diferentes. 

Los guardas de la Sociedad protectora 
de animales y plantas están allí permanen- 
temente y en cualquier momento recoge y 
facilita el animal que el interesado prefie- 
ra. Si alguien busca perro allí puede encon- 
trarlo, los hay de todos los tamaños y de 
todos los colores, y sino vale la pena visi- 
tar el lugar. 

Como Últimas palabras el Presidente 
don José Cisneros quiso informar que un 
perro no es enemigo público, y mucho me- 
nos lo es un perro vagabundo, porque éste 
último precisamente busca el calor y el ca- 
riño que le pueda dar una persona. Cuando 
un perro agrede es porque responde a una 
agresión que recibió primero. No maltraten 
a ningún animal, si no puede hacerse car- 
go de él, en cualquier caso ayúdele porque 
la situación actual de la naturaleza ha sido 
creada por el hombre, eviten proseguir la 
destrucción paulatina. 

(Texto y Fotos: SILVIA PEREZ) 

La Sociedad existe desde hace 1 6  años 
y afortunadamente ha ido mejorando aun- 
que aún queda mucho camino por reco- =Encerrados sin cometer delito )> 



XXVIII ASAMBLEA GENERAL 
DEL MOVIMIENTO JUNIOR DE 

ACCION CATOLICA 
COMUNICADO FINAL 

En Cáceres, entre los días 25  al 29 de 
julio, nos hemos reunido alrededor de 200 
educadores del Movimiento Junior de Ac- 
ción Católica, representando a los 1.500 
educadores de toda España, en nuestra 
XXVlll Asamblea General. 

avances, alegrías, ... es Hacer personas 
que van creciendo en responsabilidad y 
solidaridad con el resto de los que trabajan 
por lo mismo que ellos. 

Además de revisar y evaluar el bienio 
pasado y de tratar facetas coyunturales 
del Movimiento, hemos reflexionado sobre 
tres aspectos, que por su importancia 
creemos interesante tenerlos como tareas 
prioritarias para los próximos dos años. 
Estos son: 

Hemos intentado reflexionar y valorar 
desde el ser fieles a lo que el Movimiento 
Junior tiene asumido en sus convicciones: 
QUE ES UN MOVIMIENTO DE NINOS Y 
PARA LOS NINOS. Nuestra preocupación 
es realmente esta: que cada vez más el 
Movimiento Junior sea la organización de 
los niños, que desde unos planteamientos 
creyentes, desde la experiencia de grupo 
(que le abre la perspectiva de la comuni- 
dad más amplia, el movimiento y la iglesia) 
y contando con las plataformas que pone 
a su disposición, sea éste una verdadera 
organización de los niños. Desde su perso- 
na, con su actitud vital en la acción y su 
capacidad a la creatividad, los niños pue- 
dan hacer oír su voz en la sociedad, orga- 
nizarse como tales con la ayuda de los ma- 
yores, pero sin el paternalismo de los adul- 
tos. Nos obliga ello a que en el interior del 
propio movimiento, vayamos profundizan- 
do en su protagonismo, en su participa- 
ción y en su autoorganización cada día 
más. Esto debe entenderse también en la 
labor del educador para que posibilite al 
máximo el que los niños vayan creciendo 
en responsabilidad y autogestión de su 
movimiento. 

Esto a su vez, nos exige a nosotros, re- 
novar cada día nuestra creencia en el mun- 
do de los niños; renovar también nuestra 
confianza de que tienen dentro de si una 
aportación original que hacer a la sacie- 
dad. Nos invita a ir creciendo en la opción 
realizada como educadores del Junior por 
el mundo infantil, la cual nos exige tener 
presente allí donde desarrollamos nuestra 
vida y ocupaciones como adultos. El vivir 
esto y transmitirlo a otras personas y otros 
colectivos se nos plantea como un reto 
prometedor. 

Afirmamos en nuestra convicción que el 
Movimiento Junior es y puede ser cada día 
más el lugar en que los niños se organicen 
para transformar sus vidas y su mundo 
(escue la ,  fami l ia ,  amigos,  barr io,  
pueblo...), desde la visión de ir constru- 
yendo a diario un mundo nuevo. Este debe 
ser distinto al que han heredado, parecién- 
dose cada día más a ese proyecto que 
Dios tuvo al crearlo, un mundo de justicia, 
de libertad, de paz y de amor. 

El realizar que los niños puedan ir organi- 
zándose en grupos o nivel de barrio, pue- 
blo, diócesis, zona, Estado, para poder co- 
municar sus vidas, sus compromisos, 

LA PUESTA EN PRACTICA DEL PROCESO 
DE INICIACION DE NINOS 

El llevar a la práctica todo el estilo e 
identidad del movimiento nos exige ser fie- 
les al mismo. El ir animando el crecimiento 
de los grupos de nifios en su vida militante 
exige por nuestra parte una actitud decidi- 
da de poner en práctica el proceso de ini- 
ciación. En este hemos plasmado la expe- 
riencia de los últimos diez años de trabajo 
con los niños para que todos, siendo fieles 
a cada realidad social y grupo de niños, va- 
yamos creciendo en exigencia y nuestra 
tarea responda cada vez más a una pro- 
gramación decidida y a una consecución 
clara sobre el tipo de personas que esta- 
mos ayudando a crecer. 

El proceso de iniciación de niños y las re- 
flexiones previas sobre nuestra tarea edu- 
cativa nos marcan los principios de nues- 
tro trabajo, haciendo posible que todos los 
grupos de niños del Junior tengan un plan- 
teamiento común. De nuestra exigencia 
en llevarlo a la práctica podremos observar 
los frutos de la siembra. Este proceso nos 
ayuda a centrar la tarea de iniciación posi- 
bilitando al niño el poder dar consciente y 
libremente una respuesta a los plantea- 
mientos que surgen en la vida que le ro- 
dea. 

LA FORMACION DE LOS EDUCADORES 

Como tercer aspecto a profundizar por 
nosotros en este bienio, hemos decidido la 
formación de los educadores. 

Creemos que todas las personas tienen 
que profundizar en su formación para que 
les lleve a ser capaz de dar una respuesta 
coherente a las situaciones que hoy se vi- 
ven en nuestra sociedad. 

Nosotros, como educadores, personas 
aue viven en una determinada sociedad 

necesitamos conocer, descubrir y reflexio- 
nar seriamente las características que a ni- 
vel de relaciones'sociales económicas, po- 
líticas, ... se dan hoy en nuestro mundo. 
Surge esa necesidad para dar la respuesta 
coherente a la que hacíamos referencia. 
Pero a la vez tenemos que profundizar en 
lo que constituye nuestra opción vital: en 
ser seguidores de Jesús de Nazaret y vivir- 
lo desde nuestra pertenencia a la comuni- 
dad eclesial. Esto nos lleva a reflexionar 
sobre todo ello, buscando nuestra fideli- 
dad a las opciones evangélicas, que pasa 
por nuestra opción por los pobres. 

A su vez, como educadores de un movi- 
miento de niños, tenemos que profundizar 
en lo relativo al mundo infantil, analizando 
y reflexionando junto a nuestra experien- 
cia, lo que la pedagogía, la psicología y la 
sociología nos dicen al respecto. Así, reali- 
zando constantemente análisis del mundo 
infantil seremos consecuentes con ellos, y 
también profundizando en nuestras opcio- 
nes, definiéndolas y perfilándolas como 
una necesidad de dar respuesta a lo que el 
mundo de los niños nos va exigiendo. 

Este tipo de formación es poco frecuen- 
te, pero cada día más necesario. Por ello 
potenciamos nuestra participación, o 
creación, en plataformas donde se pueda 
recibir esa necesidad de formación íntegra 
y completa desde nuestros principios. La 
participación de los educadores en otros 
movimientos especializados de la Acción 
Católica -ya sea de adultos o juveniles- 
y en comunidades cristianas, puede ser el 
camino para avanzar en estos aspectos. 

Entendemos que esa formación de la 
que habla hoy el Movimiento Junior no es 
un fin en sí misma, sino el complemento 
de nuestro compromiso por construir una 
sociedad más justa, más fraterna, más 
igualitaria y más humana desde los plan- 
teamientos del Evangelio. Todo ello vivido 
con y en unidad a otros tantos hombres y 
mujeres que con nuestras mismas, o pare- 
cidas convicciones, colaboran en ir 
aumentando la solidaridad en la sociedad. 

Terminamos nuestra Asamblea General 
siendo conscientes que los diez mil niños 
que pertenecen al Movimiento Junior son 
muchas razones para nuestra entrega y 
servicio. 
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ANIMO, LLOIXA 
Con motivo de su tercer aniversario 

LLOIXA me sugirió la idea de colaborar en 
el número extraordinario. Es cierto que 
tres anos no son demasiados aiíos; pero 
ya suponen una experiencia. En tres anos 
ya se ha experimentado lo difícil que es 
que la gente colaboremos, se ha experi- 
mentado lo arriesgado que es decir la ver- 
dad o lo ingrato que es callársela, en tres 
anos seguro que han entrado muchas ve- 
ces ganas de abandonar porque se tiene la 
impresión de que nadie hace caso ni se to- 
ma la revista en serio. Seguro que también 
se viven momentos muy gratos y expe- 
riencia de compafíerismo. 

En fin, pensando en todas estas cosas 
me vino a la cabeza un cuento que leí hace 
algún tiempo en un libro: «El canto del pá- 
jaro)), de Anthony de Mello. El cuento de- 
cía así: 

«Una vez llegó un profeta a una ciudad 
con el f in de convertir a sus habitantes. 
Al principio la gente le escuchaba 
cuando hablaba, pero poco a poco 
se fueron apartando, hasta que no 
hubo nadie que escuchara las 
palabras del profeta. 
Cierto día, un viajante le dijo al 
profeta: ¿Por que sigues predicando? 
¿No ves que t u  misión es imposible? 
Y el profeta le respondió: 
Al principio tenía la esperanza 
de poder cambiarlos. Pero si ahora 
sigo gritando es únicamente para 
que no me cambien ellos a mi.)) 

Y también me vinieron a la cabeza otras 
palabras de otro libro muchas veces em- 
polvado en nuestras bibliotecas: el EVAN- 
GELIO. Decía Jesús: «Os envío como ove- 
jas en medio de lobos; sed prudentes co- 
mo serpientes y sencillos como palomas.. . 
Seréis llevados a los tribunales ... Seréis 
aborrecidos todos por mi  nombre; el que 
persevere hasta el final, ese se salvarán 
(Mt. 10, 16-22).  

Siento admiración por los que hacen un 
acto heróico; pero la siento mucho más 
por los que son constantes en su lucha. 
Siento admiración por los que trabajan un 
día, un mes, un ano, tres afíos.. . pero sien- 
to  mucha más por los que trabajan toda la 
vida. Siento admiración por los que consi- 
guen, con esfuerzo, lo que se proponen; 
pero siento mucha más por los que luchan, 
contra toda esperanza, por sus ideales. 
Siento admiración por los que hablan ante 
el aplauso y la comprensión de la gente; 
pero siento mucha más por los que no reci- 
ben nada a cambio. Siento admiración por 
los que en tiempo de calma se embarcan 
con su pueblo; pero siento mucha más por 
quienes se embarcan en tiempos de tor- 
menta y confían y provocan confianza en 
sus companeros de viaje. 

Y siento admiración por todos estos por- 
que, al menos unos pocos, mantienen en- 
cendida la luz de lo por venir. 

CARMELO DAVILA 

ENTREGA DE PREMIOS DEL 

III CONCURSO DE REDACCION 
Fue el acto celebrado el dia 1 de julio por 

la maAana en el salón que para estos me- 
nesteres posee la CAPA, muy simpático y 
lleno de cordialidad. Se entregaron los pre- 
mios a los ganadores tras una breve y de- 
senfadada intervención de Antonio Torre- 
grosa, leyendo luego sus trabajos los ga- 
lardonados y cerrándose el acto con me- 
suradas palabras pronunciadas por el con- 
cejal senor García Valero. 

Luego, y recapacitando sobre los traba- 
jos premiados observé que los nitios tie- 
nen gran interés por los problemas actua- 
les. Ya en anos anteriores se notó que 
compartían la problemática de la ecología, 
la delincuencia, el pasotismo, otros te- 
mas importantes habiendo seguido el pre- 
sente aiío la misma tónica. 

La ganadora del grupo 13-1 4 anos ha- 
bla de ((la ~ r i s i ó n  donde cumplimos 1.a con- 
dena de vivir» y lamenta de las deficien- 
cias físicas de muchos y piensa en un du- 
doso más allá en donde se pueda «ejercer 
nuestra condición sin discriminación algu- 
na. Se pregunta sobre una ((catástrofe 
mundial)) la paz, y el pecado húmano y se 
lamenta de no poseer ((medios físicos y 
poder)) para combatir estas desgracias 
terminando por la incógnita de ¿«qué ha- 
rían manana conmigo))? 

El ganador del grupo once-doce aiíos se 
preocupa por la sequía y sus consecuen- 
cias, y explica, qué es el agua, relatando 
luego vivencias de sus antepasados que 
fueron agricultores de estas zonas secas 
de Espana en las que la sequía ha sido des- 
de siempre su principal azote. 

Es triste todo esto y más diciéndolo los 
nifíos porque en sus palabras parece haber 
un profundo regusto de queja, una queja a 
los mayores por dejarles como herencia un 
mundo lleno de calamidades que podrían 
no serlo, tanto. Pero como habrán podido 
notar, si leyeron los trabajos ganadores, al 
menos este breve comentario puede tener 
un final feliz, y esto, gracias al trabajo de 
la ganadora del grupo nueve-diez anos que 
con el tema ((Historias de mi jardín)) infun- 
de optimismo y esperanza haciéndonos 
pens'ar que sí puede nacer una nueva pri- 

mavera en los corazones de los hombres y 
tomar la vida mejores derroteros. Gracias 
Adela, gracias por la historia de t u  jardín y 
que el abejorro siga muchos anos anidan- 
do en el agujero de la gruesa cana. 

ISIDRO BUADES 

RELACION DE PREMIADOS 

Primer premio: Isidro Buades Ripoll, de 
San Juan, por su cuento ((Tonet el soña- 
dar)). 

Segundo premio: Mariano Sanz Córdoba, 
d e  Majadahonda (Madrid), por su cuento 
((Apuhtes para un estudio)). 

T e p r  premio: Cándida Tera Serena, de 
Madrid: por su cuento ((La extraña noche en 
que murió San Nicolás)). 

El jurado decidió conceder dos diplomas: 

-((Venus m es una estrella)), de Carmen 
Gómez Valera, de Dos Hermanas (Sevilla). 

-((La respuesta del oráculo)), de Isabel 
Rivero González. de Madrid. 

Nuestra enhorabuena al compañero Isidro 
que tras dos años de lograr el 2." y 3.O 

puesto, al f in ve colmada su ilusión de ser 
un  número UNO. 

NOTA DE LA R. : Cosas como esta ayudan 
no sólo a seguir en L L OIXA, sino a vivir. 
Gracias. 

La manguera se hace tipica en el día de las penas. Este allo result6 lucido y con mucha participación. Va- 
mos a más IFoto: Paco Sala). 



SIMBOLISMO DE LOS NUMEROS 

EL TRES, EL CUA- 
TRO, EL SIETE Y 

EL TRECE 

Días pasados haciendo la declaración de 
la renta como cualquier espafiolito y satu- 
rado de números justificantes, tantos por 
cientos, ingresos íntegros, gastos deduci- 
bles, etc., etc., con los que Hacienda nos 
hace pasar unos días preocupados de lo 
que tenemos que pagarle, pensaba en la 
importancia que tienen ciertos números en 
la historia del hombre y que, uno de los 
símbolos más universales utilizados es el 
numérico, ya Platon afirmaba que había 
números que diferenciaban lo divino de lo 
humano, lo espiritual de lo material, lo pri- 
mero estaba representado por el 3 y lo se- 
gundo por el 4. 

Es curioso que las religiones del mundo 
hagan coincidir de alguna manera su Dios 
con el número 3. Recordamos la Triada 
Egipcia compuesta por Osiris, Isis, Horus, 
la proclamación Hindú del Trimorti de Bra- 
hama, Visnú y Siva, y no digamos nada de 
nuestro uniterismo Tripersonal del Padre, 
Hijo y Espíritu Santo. 

Por el contrario el número 4 representa 
lo físico y terrestre, los cuatro elementos 
del mundo que son tierra, agua, aire y fue- 
go; los puntos cardinales, norte, sur, este 
y oeste; las fases de la Luna; las estacio- 
nes del ano e incluso en nuestros antepa- 
sados eran conocidas las cuatro etapas de 
la vida del hombre; nacimiento, desarrollo, 
particular no soy supersticioso pero-siem- 
rio de lo humano está el guarismo 4 parece 
estar conformado, de alguna manera por 
una cruz. 

Pero quizás sea el número siete el que 
polariza universalmente un mayor símbolo 
como queriendo indicar que dicho número 
es la suma del 3 y del 4, totalizando en él 
lo divino y lo humano, lo espiritual y lo ma- 

terial; las siete ciencias, ~ramát ica ,  Lógi- 
ca y Retórica Aritmética, Música, Geome- 
tría y Astronomía (Triviun y Cuatriviun) las 
virtudes: Fe, Esperanza y Caridad -Pru- 
dencia, Justicia, Fortaleza y Templanza- 
(Sobrenaturales y teologales) e incluso 
son siete los pecados capitales. 

No están excluidos de este número los 
colores del arco iris, los días de la semana, 
las notas de la escala musical,,los días de 
la creación de la tierra, los brazos del can- 
delabro Hebreo, los siete ciclos de la felici- 
dad mahometana, las colinas sobre las 
que se fundó Roma, las maravillas del 
mundo, las siete vacas del sueno de José 
y hasta las siete trompetas que precedie- 
ron a los sacerdotes que tomaron Jericó 

dando siete vueltas alrededor de sus mura- 
llas, y hasta habría que b'uscar este símbo- 
lo numérico en los siete sabios de Grecia, 
los hermanos Macabeos, los infantes de 
Lara, los 7 ninos de Ecija; títulos de pelícu- 
las como «Los siete magníficos», «Siete 
novias para siete hermanos)) o ((Blancanie- 
ves y los siete enanitos)), e incluso en polí- 
tica se habla de los ((siete grandes)) de las 
siete naciones más industrializadas. 

No olvidemos por último, el «gafe» que 
tiene el 13 para muchas personas hasta el 
punto que hay un refrán que dice: «En tre- 
ce y martes, ni te cases ni te embarques)). 
Claro que este dicho no siempre se cum- 
ple, pues hay personas que casaron en 
martes y trece y son muy felices, yo en 
plenitud y muerte. Este sentido cuaterna- 
pre tengo presente el día martes y trece. 

Curioso, pues, el simbolismo de ciertos 
números. 

J. LEON 

f '  
CLINICA SAN JUAN - 
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ANALISIS CLINICOS 
Or A RISSO. Lune\ A v~ernec. de 9.00 a 13.00 11 

MEDICINA INTERNA Y PSIQUIATRIA 
I h .  F .  NAVARRO. Lunes (Petición de hora). 

MEDICINA GENERAL 
I h .  A .  MENARGUES. Marte3 a viernes, de i8.00 .i 20 h.  

TRAUMATOLOGIA 
Dr. M. Al-ONSO. 1)iarid. de 1 1  .O0 A 13.00 h .  
Dr. . l .  ROMERO. 1h.iri.i. rk 1 l . O 0  .í 13.oo h .  

' PEDIATRIA 
1)r. F .  C.ANT0. Mikrcolr\ virrnrr, dr l0.jO .i 1 2  I)(J 11 

PODOLOGO (CALLISTA) 
Lunes y jueves. de 9.00 a 11.00 h .  

A .T.S. (PRACTICANTE) 
Lunes a viernes. de 9.00 a 13-00 h .  
Sibddo\. de  9.00 A 14.00 h .  
Domingos y festivos. de 9.00 A 1 1 .O0 h .  

L. + Teléfono 65 -66.48 Tomás Capelo, 3 

111 CONCURSO 
FOTOGRAFICO 
«Festes del Cristo» 
Ayuntamiento de San Juan 

Y 
Grup Fotografic Sant Joan 

BASES 

Participantes: Todos cuantos lo d e  
seen. 

Tema: Libre, blanco y negro o color 
con todas sus variantes. 

Número de Obras: Máximo de cinco 
obras no premiadas o publicadas con 
anterioridad. 

Tamaño: Mínimo 20x25. La fotografía 
vendrá montada preferentemente sobre 
cartón. En sobre aparte . el lema en el 
exterior y en el interior, nombre y direc- 
ción del concursante. 

Envios: Apar tado número 51 San 
Juan. 

Plazo de admisión: Hasta las 15 horas 
del jueves día 6 de septiembre de 1984. 

- Inauguración: Día 12 a las 19 horas. 

Clausura y entrega de premios: Día 16 
a las 13 horas. 

Premios: 
1 . O )  Trofeo y 15.000 pesetas. 
2.") Trofeo y 10.000 pesetas. 
3.") Trofeo y 5.000 pesetas. 
Dos Accesit. 
Trofeo y 5.000 pesetas a la mejor obra 

de autor local. 

FALLO DEL CONCURSO 

El fallo del Jurado se realizará el día 8 
de septiembre a las 20 horas en el Aula 
de.Cultura de la Caja de Ahorros Provin- 
cial de Alicante, de San Juan. Será 
público. 

El Fallo del J,urado será inapelable. 

Los concursantes sólo podrán optar 
por uno de los premios antes indicados, 
siendo independiente colecciones u obras 
sueltas. 

OBSERVACIONES 

Los Trabajos premiados quedarán en 
propiedad del Excmo. Ayuntamiento de 
San Juan. El resto se devolverán a partir 
del día 24. 

En todo lo no previsto, decidirá inape- 
lablemente la comisión organizadora. 

LA EXPOSlClON SE EFECTUARA: 

Días 12 al 16 de septiembre de 1984. 

Lugar: Avda. José An ton io  n." 12 
bajo. 

Hora: de 19 a 21 horas. 



NOTICIAS CORTAS NOTICIAS CORTAS 

Este es el caso del bacheo de la calle 
Basilio Sala y la eliminación de los ((Guar- 
dias tumbados)) de Climont. Los residen- 
tes de esta Urbanización están de enho- 
rabuena; tampoco tendrán que arriesgar 
diariamente la vida para salir a la carrete 
ra nacional 340 la señalización de tráfico 
prohibira'que los automovilistas aparquen 
a la salida de la urbanización impidiendo 
la visibilidad. 

El Ayuntamiento esta estudiando la 
posibilidad de regular esa salida por s e  
máforos, pero el tema es bastante con- 
flictivo y está en vías de estudio. 

Se está estudiando la posibilidad de 
prohibir aparcar en la confluencia de 
Cristo de la Paz con Eduardo AunÓs. El 
aparcamiento de automoviles delante de 
la heladería sita en esa esquina, impiden 
totalmente la visibilidad de forma que 
quien quiere incorporarse a la carretera 
de la playa, vea al que viene cuando ya lo 
tiene encima. 

En la calle del Mar existe una prohibi- 
ción de aparcar desde el n.O 25 hasta el 
inicio de la calle. 

No todo es criticar al Ayuntamiento 
por aquello que no se ha llevado a efecto. 
Cuando se hacen las cosas bien, aunque 
esto sea sólo cumplir con una obligación, 
también las plasmamos en estas páginas. 

Cuando eso sea parada de taxis, es 
lógica la prohibición, pero no lo es tanto 
cuando esa circunstancia no se da. Hace 
tiempo el Alcalde dijo a uno de nuestros 
redactores que cuando dicha parada no 
estuviere sita allí, estaría en desuso dicha 
prohibición, sobre todo en el tramo que 
no molesta para dar la curva de la Ram- 
bla. Eso es lo lógico. Pues ... frente al 
número 25 pese a que no tiene lógica 
alguna, pese a que no se molesta, los 
municipales siguen multando. ¿Nos po- 
nemos de acuerdo? 

Se les acabó el ((Chollo)) a ciertas 
viviendas del Parque Ansaldo, -una 
veintena- que utilizaban agua sin que se 
consumo fuese registrado en el contador. 

Aguas Municipalizadas se enteró del 
tema y de inmediato tomó cartas en el 
asunto regularizando la situación. 

/ 

CONSULTA DE TRAUMATOLOGIA 
Dr. José Romero 

Dra. Magdalena Alonso 
CONSULTAS: 

De lunes a viernes. de 11  .O0 a 13.00. horas 

Tomás Capelo, 3 

Teléfono 65.66.48 SAN JUAN 

DESPUES DE UN 
LARGO INVIERNO 

Primer Premio 1 Concurso Poético 
de la Villa, 1984 

Despues de un largo invierno 
un corazón de niña lleno de ilusión, 
espera con alegría 
la más bella estación: 
la estación de las flores, 
la estación de los colores. 

Brilla el Sol allá en lo alto, 
calentando a medio mundo, 
luminoso y apagado 
al igual que un vagabundo. 

f 

Ya florecen las margaritas, tulipanes y 
(jazmines 

ya cantan los ruiseñores; 
ya se marcha el blanco frío 
inspirando a los pintores 
tú también te marcharás 
bella estación; 
mi pequeño corazón florecerá, 
y para siempre. 
i Oh estación de las flores! 
¡estación de los colores! 

Entre tantas gentes soñadoras, 
volveré a esperar 
como la primavera. 
a que vuelvas, PRIMAVERA. 

María Adela Ferrhdiz Marco 

AYUNTAMIENTO DE SAN JUAN 

CONCURSO DE PINTURA 

B A S E S :  

l .  a El tema obligado del Concurso es 
- el DEPORTE OLIMPICO. 

2. a Se establecen las siguientes cate- 
gorías: 

A.-Nacidos en el año 1978. 
B.- Nacidos en el año 1977. 
C.-Nacidos en el año 1976. 
D.-Nacidos en el año 1975. 
E.- Nacidos en el año 1 974. 
F.-Nacidos en el año 1973. 
G. -Nacidos en el año 1 972. 
H. - Nacidos en el año 197 1 .  
l.-Nacidos en el año 1970. 

3 . a  Se concederán tres premios por 
cada categoría. 

4.a Los trabajos que se presenten a 
concurso se realizarán en tamaño folio, 
haciendo constar en la parte posterior el 
nombre del autor, edad y domicilio. 

5. a La técnica a emplear es libre. 

6. a Los trabajos se entregarán en las 
oficinas del Ayuntamiento de San Juan o 
en la Caja de Ahorros Provincial antes del 
1 de septiembre. 

7.a El fallo será público en la primera 
quincena del mes de septiembre. 

8. a La entrega de premios se realizará 
en día y lugar que oportunamente se anun- 
ciará. 

Caja de Ahorros Provincial de Alicante 



DEPORTES 

El torneo veraniego Villa 
de San Juan no se jugará 
este año. Así lo decidió, por 
unanimidad, el consejo de 
gerencia de la Fundación 
Oeportiva Municipal el pasa- 
do mi6rcoles y hecho público 
en el día de ayer. 

Muchas eran las dudas 
sobre su celebracibn en la 
presente edición, tras el fra- 
caso económico de la pasa- 
da temporada. No obstante, 
la idea y los esfuerzos por 
mantenerlo han continuado 
hasta última hora. 

El motivo de tal decisión 
no ha sido otro que el econó- 
mico. Analizada la situación 
no se veía mayor posibilidad 

de éxito que la del enfrenta- 
miento entre los dos equipos 
primerdivisionarios de la pro- 
vincia, Hércules y Ekhe, con 
el aliciente de que éste fuera 
su primer cara a cara. ' 

La posibilidad de que el 
torneo f-uese trfangular- ya 
se habían entablado contac- 
tos con el Bilbao At., cuyas 
pretensiones no llegaban al 
millón de pesetas- hacían 
posible al menos hacer cier- 
tos planes. 

Con el Hércules, aún no 
se h a h n  l l e g a -  a tratar 
asuntos económicos: acon el 
Hércules eso siempre es 10 
último, porque debido a 
nUB8tras buenas mbciones 

MERCEDES PEREZ RUZAFA. 

nunca ha habido pmbh ias ,  
mas nos preocupaba la cwr- 
dinación de fecha=, dice 
Joaquín Sevila, concejal de 
Deportes de San Juan, y pre- 
sidente d e l  consejo de  
gerencia de la Fundación. 

Una vez más las aspira- 
ciones y ambiciones del 
Elche han roto las ilusiones 
de los sanju-aneros. - @En un 
principio, ademds de exigir 
que el torneo se ,celebrase 
entre losdías 9, 10, 1 l , ó  12 
de agosto, el Elche pidió 2 
millones de pesetas, condi- 
cionando también que el tor- 
neo se redujese a un solo 
partido -manifiesta Sevila-. 
Tras e l  lógico regateo, 
pidiendo como última canti- 

dad 1.500.000, importe éste 
que San Juan no puede ni  
debe dar, sobre todo cuando 
e s t e  e q u i p o  c o b r a  
1.200.000 por ir a Cartage- 
na a jugar 2 partidos~. 

El consejo de gerencia 
analizó los pros y los contras. 
Tras recordar la frialdad del 
público respecto al trofeo del 
año pasado, que prefirió acu- 
dir a las actuaciones de 
conocidos cantantes en las 
mismas fechas, y las condi- 
ciones del campo donde use 
cuelan por donde quieren)), 
se acordó, por unanimidad, 
de  los miembros del consejo, 
que el Villa de San Juan no 
deberá jugarse este año. 

UNA GESTORA SE HARA CARGO 
DEL G.D. SAN JUAN 

El pasado mes de junio terminaba el 
plazo de gestión, con una duración de 
ocho años, de la directiva que se ocupó 
del funcionamiento del equipo de fútbol 
sanjuanero. La penosa situación econó- 
mica del mismo era un rasgo que no 
pasaba desapercibido por la, últimamente 
escasa, afición. El desgaste que, como 
los propios directivos reconocían, aumen- 
taba en el seno del grupo encargado, y el 
deseo de rejuvenecimiento y aportación 
de nuevas ideas, eran los motivos que se 
aducían fundamentalmente para explicar 
el deseo de renovación de los mandata- 
rios del club. 

Para ello se concertó una asamblea de 
socios-abonados el pasado día 18 de 
julio, en el Aula de Cultura de la CAPA a 
las 9.30 de la noche, con una escandalo- 
samente floja asistencia de público y 
compromisarios. Como uno de los directi- 
vos apuntaba ((estamos ros de siempre)). 

Primero se efectuó la lectura de la 
situación económica y balance de la tem- 
porada 83.84, que arrojó un superávit de 
66.755 pesetas. Sin embargo esta cifra se 
tomó tras el descuento del pago de 
274.305 pesetas de gastos pertenecientes 
a la anterior temporada. El deseo por 
parte de los asistentes, entre los que se 
encontraban el señor Concejal de depor- 
tes y el señor Burillo, era unánime. Todos 
coincidíani en la buena gestión económi- 
ca; al menos en este último año, efectua- 
da por los que regían los caminos del San 
Juan C.D. A pesar de todo la deuda real 
del club asciende a 1 .M7234 pesetas, lo 
que, al menos a priori, dificulta cualquier 
intento de asumir una temporada con 
garantías. 

Seguidamente se planteó la cuestión 
principal de la asamblea, es decir, la 
presentación de nuevas candidaturas. 
Como el lector deducirá no se llegó al 
conocimiento de ninguna de las anterio- 
res, cosa natural pues la poca asistencia 
de público y la deuda del equipo lo 
hacían prever. A la vista de todo ello se 
llegó a la determinación de alargar el 
plazo de inscripción para nueva junta el 
día 23 de julio, siendo nula la misma. 

Cumplido el plazo se determinó la for- 
mación de una junta gestora, encabezada 
por el señor Tomás lvorra -anterior 
presidente del ' club-, que se encargará 
(siempre atenta a cualquier iniciativa de 
ayudar, e incluso formar nueva directiva, 
por parte de cualquier aficionado que 
desee levantar y conservar la tradicional 
ilusión del pueblo por su equipo, última- 
mente olvidada y arrinconada) de cumplir 
las funciones de una directiva normal. 

Un punto a tomar en cuenta por parte 
de los socios-abonados, fue la posibilidad 
de organizar un Trofeo Villa de San Juan, 
en colaboración con el Ayuntamiento, 
como posible salida al déficit existente. 
Comentada esta propuesta el señor Sevi- 
la afirmó que la misma se podría plantear 
'en el pleno municipal, respondiendo a las 
preguntas de un socio que se interesaba 
por la viabilidad del caso, subrayando 
que ((ninguna decisión es irrevocable)). 
Pero la complicación y excesiva dificultad 
de llevar este objetivo a cabo hizo desistir 
a los allí presentes de esta posibilidad. 

coche, que como nos decía optimista- 
mente, podría anular incluso el déficit y 
dejar las cuentas limpias a la nueva 
lirectiva. 

En conclusión, si los resultados depor- 
tivos no han sido todo lo deseables que 
pudieran, tenemos una importante razón 
para ello en la falta de asistencia al 
campo, lo que también repercutió econó- 
micamente, así como la falta de subven- 
ción de organismos privados, lo que nos 
hace recapacitar profundamente sobre si 
es éste el equipo que San Juan merece, 
comparando aportaciones del pueblo y 
resultados del equipo. La pregunta ahí 
queda; cada cual que se reponda confor- 
me a su juicio. 

Paco Sala 
R. Poveda 

En la actualidad se pretende reducir ¡a 
deuda existente mediante el sorteo de un 



OPINIONES DEL CONCEJAL 
JOAQUIN SEVILA, ACERCA 
DEL SUSPENDIDO TORNEO 

<<VILLA DE SAN JUAN» 
A raíz de la noticia confirmada de que 

el presente año no habrá torneo Villa de 
San Juan, LLOIXA ha mantenido una 
larga conversación con Joaquín Sevila 
Bosch, Presidente del Consejo de regen- 
cia de la Fundación Deportiva Municipal, 
y concejal de deportes del Ayuntamiento 
como cabeza visible de la comisión orga- 
nizadora del año anterior, así comode la 
presente en razón de su cargo. 

Joaquín Sevila afirmaba a uno de 
nuestros redactores que después de los 
resultados de los años 82 y 83 se tuvo 
que hacer un estudio profundo de la 
situación con el fin de poder alcanzar los 
objetivos que siempre se han tenido en 
este torneo, y que no son otros que 
alcanzar unos beneficios para San Juan. 

Entre los razonamientos para la no 
celebración del torneo Sevila comentaba 
que hay que tener en cuenta la capacidad 
del estadio, y tras esos estudios, el Con- 
sejo de gerencia decidió no celebrar ese 
torneo porque los saldos son negativos. 

Siguiendo el hilo cronológico a nuestra 
conversación con el Presidente del Con- 
sejo, éste nos decía que el Villa de San 
~uan"han sido dos equipos: Hércules y 
Elche, ésa es su base, porque son los que 
arrastran una masa de gente y son los 
que dan beneficio. 

En cuanto al Hércules, en el plano 
económico no sd dieron cifras. La idea 
estaba cerca de 1.200.000 pesetas, dadas 
las relaciones de los blanquiazules con 
San Juan. Al no acudir a Yugoslavia, no 
había problema de fechas. 

El Elche, como última cifra, pedía 
1.500.000 con fechas fijas que a él le 
convenían y a un sólo partido. 

¿Posibilidad de otros equipos? Otro 
tipo de torneo, siempre según Sevila, 
sería bajar la categoría del Villa de San 
Juan y ello le quitaría prestigio. Con otros 
equipos más flojos, los riesgos son meno- 
res, pero también los ingresos. Se estu- 
dió que el torneo lo montara una empresa 
que dejara un beneficio fijo, pero muchos 
problemas se acumulaban. Hqbló de lo 
mal que está el fútbol en general, que la 
gente va a ver el espectáculo. 

El concejal nos decía que estuvieron 
viendo la posibilidad de que se televisara 
un encuentro con 3 millones de fijo, pero 
la audiencia en esas fechas era muy baja. 
Los problemas de actuaciones en Gallo 
Rojo, las discotecas o los toros fueron 
también analizados. 

Nuestra conversación con Sevila diva- 
gó por varios derroteros. Nos comentaba 
que el Villa de San Juan del año pasado, 
así como otros, no había que contemplar- 
lo desde el punto de vista económico 
exclusivamente, sino que había que valo- 
rar la repercusión social y de promoción 
que pudiera tener San Juan. «San Juan 
es el primer municipio en'presupuesto 

. destinado al deporte)), norsólo en cifras 
relativas sino incluso absolutas1 en mu- 
chos de los casos. 

Para Sevila el problema principal esta- 
ba en el enfrentamiento entre Elche y 
Hércules, tema éste al que vuelve en la 
conversación por creerlo primordial. Si el 
Elche le gana al Hércules, puede haber 
un aumento en el número de abonados o 
socios, como ya ocurriera un' año. Pero 
¿y si no es así? Al Hércules le puede 
ocurrir otro tanto. La forma de no jugar 
es pedir mucho dinero.' 

Salvador Montesinos, 1 1 -Bajo 

Teléfono 65.59.26 SAN JUAN 

En este quizás anacrónico comentario, 
que lo es por seguir cronológicamente la 
conversación con Joaquín Sevila, le in te 
rrogamos si esto iba a suponer la desapa- 
rición definitiva del Torneo. A pesar del 
año pasado -nos dice- hay que valorar 
otras cosas. Cuando se monta un torneo 
se está pensando en promocionar a San 
Juan, no podemos analizar exclusiva- 
mente el aspecto deportivo, sino que ha 
de contemplar desde otra óptica: T.V., 
radio, prensa, etc. y eso vale dinero. 

((En el año 1982 se perdieron 700 6 800 
pesetas con menos categoría y no se 
dijo)). ((El consejo de gerencia votó por 
unanimidad. No ha sido una decisión 
unilateral, el concejal de deportes sólo 
tiene un voto, y en ese consejo está 
también Francisco Burillo y su .voto fue 
en el mismo sentido que el mío)). 

«El Villa nació por una iniciativa mía, 
nos dice, y mi opinión a nivel político es 
que a veces hay que parar, meditar)). «El 
año pasado se aumentó la categoría del 
torneo para ver lo que pasaba, y ya se ha 
visto como reacciono' la gente)). 

Ante nuestra pregunta si ello puede 
influir a nivel político se nos dijo que San 
Juan tenía 24 millones destinados al d e  
porte, más 9 más de la Fundación, y eso 
lo tenían pocos)), eso ya es una forma de 
promocionar el pueblo, el Polideportivo 
es de por sí un atractivo para San Juan. 

Sobre si había fracasado el concejal se 
nos dijo que ((toda persona que ocupa un 
cargo público tiene que tomar decisiones. 
El año pasado se hicieron las cosas bien, 
y la responsabilidad recae sobre quien 
ostenta el cargo. La comisión del año 
pasado la formaban 20 personas, no fue 
una decisión mía. Salió mal, pero la 
valoración no puede ser aislada, sino que 
hay que valorar un conjunto de actuacio- 
nes. Puede haber opiniones a favor o en 
contra, yo soy consciente y responsable 
de toda una política deportiva, no sólo la 
de un año de gestión. Hay un programa 
para este año, y hay que contemplarlo 
desde una óptica muy amplia, no solo el 
Villa de San Juan, sino el contenido 
global de 4 años)). 



ACLARACIONES 

CLUB KARATE Y 

PUBLICA 
El concejal de deportes de San Juan, 

Joaquín Sevila, aludido por las manifesta- 
ciones efectuadas a este diario por el club 
kárate de la localidad, ha querido contes- 
tar y aclarar ciertos puntos. 

Sevila quiso remarcar ante todo el ca- 
rácter autonómico de los clubes ((tienen 
autonomía total del polideportivo, son las 
respectivas federaciones las que tienen 
competencias. El Ayuntamiento colabora 
con ellos, pero nada más. La ley de cultura 
física y deporte deja muy claro lo que com- 
pete a cada uno)). 

En cuanto al suelo del gimnasio, estuvo 
de acuerdo no ser el adecuado para la 
práctica del kárate, pero ((hay otros pro- 
blemas en el polideportivo y no podemos 
ahora atender todos. Las pistas de tenis y 
atletismo también necesitan nuestra aten- 
ción)). Explicó el problema del suelo como 
un problema del suelo como un problema 
técnico de defecto en la construcción, 
pues al no dejar una salida para ventilación 
de la madera, los gases que ésta despren- 
de hace que se produzcan ondulaciones y 
estrías que pueden producir los cortes en 
los pies de los karatekas. Ahora la obra re- 
sulta muy cara «nos cuesta alrededor de 

2.500.000 pesetas pues hay que levan- 
tarlo todo y cubrirlo de nueva madera)). 

Sevila comentó que ((nos gustaría solu- 
cionarlo todo, pero es imposible, ahora va- 
mos a recibir una subvención de la Diputa- 
ción de 8,5 millones, pero corresponde a 
1983 y su destino ya está adjudicado en 
reparación de las pistas de tenis y modifi- 
cación de la línea de desagüe del campo 
de fútbol para evitar que cuando llueva se 
inunde, así como modificación del cerra- 
miento de la piscina)). 

Respecto a la falta de reconocimiento 
médico, Sevila cree que el gabinete sanita- 
rio ha funcionado bien «hay que tener en 
cuenta que no es algo obligatorio de forma 
oficial, y que en pocos sitios tienen un mé- 
dico y un ATS que se encarguen de reco- 
nocer previamente a los niños, y aquí se 

ha examinado a todos, estando los expe- 
dientes a disposición de los padres que lo 
deseen)). 

La falta de comunicación aludida por los 
karatekas no es tal, según el concejal, 
((creo que ha habido la normal, lo que qui- 
zá falle alguna vez son los canales de co- 
municación, se utilizan conductos que no 
son los adecuados. El director de las es- 
cuelas ha estado siempre en contacto con 
los distintos profesores directamente pues 
muchas veces no hacen falta reuniones)). 

Concluyó lamentando que el tema haya 
iniciado un camino que no cree sea el más 
adecuado, ya que «estoy en el polideporti- 
vo todos los días, y las puertas del despa- 
cho están abiertas para todo el que quiera 
exponer sus ideas, cosa que en esta oca- 
sión no ha ocurrido)). - M.  

Problemas con.el club Shotokan de judo 

24 : :  Deportivas de Sán Juan 
Con la llegada de la antorcha 

portada por atletas del C. D. Cos- 
ta Blanca al recinto del polidepor- 
tivo de San Juan se iniciaron las 
al 24 Horas Deportiva-. Tras la 
salutacibn del alcalde dieron 
comienzo las competiciones' de 

- baloncesto, frontón, fútbol d a ,  
petanca y tenis. Mas mde 
comenzarían Las de b b r m a n o ,  
voleibol, atietismo, siendo d 
ciclismo, exhibición, d 
deporte que el punto final 
seguido de la entrega de trofeos y 
clausura sobre las siete de esta 
tarde. 

Problemas con los judokas 
El club de khrate Shotokan de 

San Juan no participaron en las 

24 Horas Deportivas, tras múlti- 
ples acusaciones a la fundación 
por la falta de atenaibn de sus 
demandas. 

En un amplio escrito, que se 
entregd el viernes al alcalde de la 
localidad,, concejal de Deportes, 
Escuelas Deportivas, G.C.D. San 
Juan y federaciones alicantinas y 
espaiiola de khrate, exponen que 
este deporte es uen la actualidad 
la sección del polideportivo que 
mhs alumnos tiene, y por lo tanto 
deberia ser una sección conside- 
rada deportivamenten. Actual- 
mente cuenta con 130 alumnos 
en la escuela. mhs 60 en el club, 
quejdndose de que se les niega 
cualquier tipo de ayuda. 

MERCEDES P. RUZAFA 

Seis puntos principales son los 
,que denuncian. La ayuda econ6- 
mica aque nunca llega suficiente- 
mente, 30.000 pesetas en tres 
anos y medio de enseiianzan con 
las que afiliaron el club a la Fede- 
ración tras recoger 7.500 pesetas 
aportadas por los alumn~s. 

Se quejan también de que la 
sección carece de aparatos auxi- 
liares para completar la ensefian- 
za de los ninos, as1 como que el 
suelo del gimnasio tes un peligro. 
su superficie es una navajan. ale- 
gando que cierto facultativo les 
alen6 contra la uposibilidad de 
t e t a n o s  po r  l o s  m ú l t i p l e s  
pequdos cortes que los niAos 
suffens, diciendo que ello fue 
denunciado a la junta en su día. 

UNA COMPLETA EXPOSlClON DE MATERIAL DEPORTIVO Y UN 
EXTENSO SURTIDO EN JUGUETES Y BICICLETAS 

MATERIALCAMPISTA TROFEOS CHANDALS BOLSOS, ETC. 

Calle Dr. Gadea, 6 SAN JUAN DE ALICANTE 

La falta de ventilación, de asis- 
tencia y reconocimientos m6dicos 
son tambien denunciados, así 
como la escasa higiene en los 
vestuarios. 

En el rdossien que ayer se en- 
tregó, ademhs de los justificanter 
de sus pagos, se desrnhten cier- 
tas manifestaciones en el sentido 
de que la sección es deficitaria, 
aportando su baiance positivo en 
mas de 100.000 pesetas, e 
incluyendo tambidn una denuncia 
ante la Consellería de Sanidad y 
una comunicación de la A.E.K.A. 
en la  que se ?es decia no poder 
celebrar su petici6n de un curso 
con el maestro Miyazaki rdebido 
al estado actual de la madera del 
poli deportivo^, y que dicho curso 
tendrla lugar en el C.A. Monte- 
mar. 

El viernes, una representación 
de los karatekas se presentó en el 
polideportivo con un notalio a fin 
de levantar algunas actas, sin que 
se (8s dejase pasar a tal menester. 

Joaquln Sevilla, concejal de 
Deportes, informó que la negativa 
a dejarles pasar w debid a que 
era el consejo de gerencia quien 
debía tomar esa decisión, pues 61 
no era quien para atorizar el 
paso para levantar actas notarh- 
les. 



D. CARMELO, 
- - 
(Viene de la última página) 

En absoluto decidí ser cura por mí mis- 
mo. 

9. -El 2 7 de noviembre del pasado año 
entró en vigor un nuevo Código de Dere- 
cho Canónico. [Qué cambios más impor- 
tantes @stacaria de él? 

Primero que los seglares tienen una mi- 
sión mucho más específica y m8s real, se 
ha desclericarizado algo la Iglesia, en sus 
normas jurídicas, se ha adaptado mucho 
más a los tiempos que vivimos, pero creo 
que todavía es insuficiente, aunque soy 
consciente de que las estructuras avanzan 
con más lentitud que las personas. 

10. -Considera que la Iglesia es una 
institución de moda? 

No, por Dios. Que algunas estructuras 
eclesiales lo estén no me cabe la menor 
duda, pero la lglesia lo que pretende es 
prolongar la accibn de Jesucristo en el 
mundo. Esto es histórico y no pasa de mo- 
da. 

1 1. -¿Qué puede decir sobre la famosa 
frase que dice: rcJesucristo fue el primer 
comunista)). 

Jesucristo fue el primer Jesucristo que 
hubo en la Historia. Identificar a Jesucristo 
con cualquier ideología es una barbaridad. 
El supera esas cosas y no se identifica con 
ninguna y ninguna ideología abarca total- 
mente al Evangelio. 

12. -¿Qué opina de las relaciones 
político-religiosas ? 

La política y lo religioso son dos dimen- 
siones distintas del hombre y que se com- 
plementan. Son independientes, pero en- 
tre ellas hay interferencias, aunque las dos 
complementan al hombre. Por tanto entre 
la lglesia y 1-a Política tiene que haber una 
relación orientada a favorecer esas dimen- 
siones humanas, pero nunca ha de haber 
entre ellas una interdependencia. La Igle- 
sia tiene que ser crítica con cualquier esti- 
lo político que no favorezca la dignidad hu- 
mana y que no trabaje por el bien común, 
por ello la lglesia no debe identificarse polí- 
ticamente, es más en todos los momentos 
históricos en que la lglesia y el Estado se 
han identificado, ambos se han deteriora- 
do. 

13. -((Poner la otra mejilla cuando uno 
sea ofendido)). ¿Es esto una metáfora o se 
puede entender literalmente? 

Yo creo que se puede entender literal- 
mente y esto se ha puesto en práctica en 
todos los movimientos pacifistas con 
Gandhi y Luther King, especialmente pien- 
so que la no violencia activa es una mane- 
ra de superar la espiral de la violencia; 
cuando uno responde a la agresión, la vio- 
lencia es superior y este círculo vicioso se 
rompe con la no violencia activa. 

7 4. -¿Qué es para usted Dios? 

La definición más concreta nos la da 
San Juan: Dios es amor y es la fuente del 
amor que después es compartido por el 
corazón humano, siempre que exista amor 
se participa del amor de Dios. El es el Pa- 
dre que nos ha hecho sus hijos y quiere 
que seamos hermanos. 

15. -Hablemos ahora de nuestra Parro- 
quia, ¿qué necesidades tiene en estos mo- 
mentos? 

UN CURA HOY 
La lglesia de San Juan está muy estro- 

peada, las cúpulas van a ser reformadas 
externamente el próximo octubre, la repa- 
ración costará alrededor de 3 .000.000 de 
pesetas. La Diputación Provincial de Ali- 
cante ha aportado la cantidad de 
400 .000  pesetas, pero vamos a intentar 
reunir el resto, porque es muy peligroso 
continuar teniendo el exterior de la Parro- 
quia en el estado en que está, cualquier 
día podría ocurrir una desgracia si a tiempo 
no tomamos las medidas necesarias. La 
decisión final ha de darla el Consejo de 
Pastoral. 

También es urgente renovar la instala- 
ción eléctrica porque es antiquísima. Otra 
cosa que no es urgente, pera si conve- 
niente, es pintar nuestra Iglesia, hay que 
hacerlo porque es el único monumento ar- 
tístico que tenemos en San Juan. Hay que 
mimarlo. Pero también sin exagerar, hay 
problemas más urgentes en nuestro pue- 
blo. Dios no puede querer que el templo 
sea una monada y las casas de sus hijos 
una porquería. 

16. -¿Qué le gusta hacer en sus ratos 
libres? 

Me gusta escuchar música clásica, ir al 
cine y sobre todo ver deportes por televi- 
sión; también me gusta leer Mortadelo y 
Filemón. Pero de las cosas que más me 
gustan es estar en pijama en casa sin te- 
ner nada concreto que hacer. 

1 7. -De no haber sido cura, ¿qué hubie- 
ra sido? 

Probablemente maestro o psicólogo. 

7 8. - Y para finalizar, quisiera decir al- 
guna cosa más? 

Hay muchas cosas que me gustaría de- 
cir, pero no las voy a decir aquí. porque así 
quien tenga gusto (cosa rara, supongo) de 
oírmelas vendrá a la Iglesia. Si lo digo todo 
aquí todo el mundo encontrará una justifi- 
cación para no venir a la Parroquia. 

Don Carmelo es un cura amable y sim- 
pático, muy seguro de sus palabras, aquí 
en la villa donde reside desde hace ocho 
años ha hecho grandes amistades y siem- 
pre está ocupado recibiendo visitas y 
atendiendo llamadas telefónicas. Es una 
persona entusiasta de la intercomunica- 
ción humana. Don Carmelo es un conoci- 
do que en cualquier momento puede con- 
vertirse en nuestro amigo. 

SILVIA PEREZ 

FARMACIAS DE 
URGENCIA 

31 -8-84 al 7 -9-84 José A. Botella I 
7-9-84 al 14 -9 -84  Remedios M .  a Cer- 

dá 
14-9-84 al 2 1-9-84 José M.  a Martínez 
2 1-9-84 al 28-9-84 Josb A. Bordallo 4 

H U M O R  
GUIA DEL OSO (perdón 

OSIO) 
SEÑORA de muchos afios busca rabo 

con fines culinarios. 
1 

LLAMANOS. No estaremos (Ref. 2 4  
horas). 

JOVEN, alta, rubia, bien proporcionada, 
con ansia de conocer gente compraría pe- 
riquito, pekinés o cacahuetes. 

EL TIEMPO. El Servicio. metereológico 
informa que se ha de tener mucho cuidado 
con las corrientes (las cuentas). 

Te he dicho una y I I I I I  veces que seleccio- 
nes mejor las fotografías. 

Nos traerás la [uina, que Si  ordenadores, 
recaudadores, y ahora esto. 

Tarzán, no vayas a las Fiestas, en este 
pueblo no te quieren bien. 

Tranquilo Boy, a este tipo de gente lo co- 
nozco bien. 



CURA DON CARMELO, UN 
HOY 

Estoy a favor, y ya mucha gente dentrc 
de la Iglesia, del celibato opcional. Pero es- 
t o  es un proceso histórico que durará mu- 
cho tiempo. De cualquier modo tiene su$ 
ventajas y sus inconvenientes. No es tan 
sencillo el asunto como decir que se casen 
los curas o que se dejen de casar. Pero 
también pienso que el que hubiera curas 
casados no deterioraría el sacerdocio. 

Esta vez hemos querido charlar con don 
Carmelo, aunque no le gustan demasiado 
las entrevistas, no tuvo inconveniente en 
concedernos una parte de su tiempo. 

l .  -Don Carmelo, ¿por qué quiso ser 
cura? 

Pues mira, yo me fuí al Seminario a los 
once años. Yo entonces ni me olía lo de 
ser cura. Recuerdo que un sacerdote que 
había en mi Parroquia me dijo que si quería 
ir al Seminario. ¿Y por qué no? Luego des- 
cubrí que eso de ser cristiano era algo muy 
serio. Al final sentí deseos de hacerme sni- 
mador de la Fe de los cristianos -eso es 
fundamentalmente un cura- y opté por el 
sacerdocio. Y la verdad es que de veras 
me convencí que así podía ser muy útil a la 
gente. Y el caso es que lo sigo pensando. 

7. -Don Carmelo, y usted nunca se ha 
enamorado? 

Ché, que LLOIXA no es una revista del 
corazón.. . 

Pero vamos, sí. A los 3 8 años me sentí 
enamoradísimo. Incluso estuve a punto de 
dejar el Seminario. Mi  padre me ayudó en- 
tonces a no tomar una decisión precipita- 
da. Pero desde luego, no las veces que se 
me han atribuido en San Juan. 

2. -¿Piensa que la Iglesia pone en prác- 
tica sus cánones? 

8. -¿En ningún momento se sintió 
coaccionado psicológicamente por alguien 
para ser lo que es hoy? 

Pienso que sí, aunque naturalmente en 
todos los sitios hay errores y limitaciones. 

3. -¿Le parece que el sacerdocio es una 
forma de perfeccionamiento? 

Seguro. El sacerdocio es una forma de 
perfeccionamiento personal y colectivo, 
pero también lo son todas las tareas hu- 
manas. No es exclusividad del sacerdocio. 
Lo importante, pienso, es sentirse centra- 
do y servidor en el puesto que ocupas. 

4. - Qué opinión tiene sobre el lujo y lo 
suntuoso de todo cuanto rodea al Papa? 

El Papa vive en un patrimonio histórico 
heredado. 

5. - Y no cree que el Vaticano es un gas- 
to inútil? 

El Vaticano es más un signo de riqueza 
que una realidad. Sería muy simplista decir 
que la lglesia es rica porque existe el Vati- 
cano. Es como decir que el Estado Español 
es rico porque tiene palacios y castillos. 
Son herencias histórico-artísticas. Por otra 
la lglesia tiene un conjunto enorme de or- 
ganizaciones eclesiales. Tienen que estar 
ubicadas en algún sitio. Si la Iglesia adqui- 
riese gran cantidad de pequeños y senci- 
llos pisos para todos estos servicios creo 
que entonces S; haría gastos supérfluos. 
Pero además es que creo que lo que identi- 
fica a la lglesia como pobre y sencilla es 
que sus miembros seamos pobres y senci- 
llos y nos preocupemos prioritariamente 
de los pobres y de los sencillos, como Je- 
sús. A veces los hombres nos evadimos 
de nuestras responsabilidades personales 
y comunitarias cargando culpas a los de- 
más.  ES que me justifica a mí el que el Pa- 
pa viva en el Vaticano para que permita 
que a mi alrededor, en San Juan a mucha 
gente le falte lo mínimo vital? Y aquí tam- 
poco havenido nadie, ni personalmente ni 
en manifestación, a pedir que vendamos 
todo para mitigar el sufrimiento de mu- 
chas familias. Si te  descuidas todavía es al 
contrario, la gente -algunos- te dicen 
que no hay que dar, que te engañan, que 
somos unos ingenuos ... Para mí éste es el 
antitestimonio de la lglesia que está en 
San Juan. 

6. -¿ Está a favor de que los sacerdotes 
puedan contraer matrimonio? 
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